
Настраиваемся 
на «цифру» 
Срок действия  аналогового телевеща-
ния в России продлили на три года. На 
«цифру» страна полностью перейдет с 
2019 года.  Центры мультиплексирова-
ния построены во всех субъектах РФ, 
но  большинство региональных телеком-
паний вещает в аналоговом формате и им нужно время для адаптации. Как обстоит 
ситуация в  Ульяновской  области с переходом на «цифру», мы спросили у исполнитель-
ного директора ФГУП РТРС по филиалу «Ульяновский ОРТПЦ» Андрея Калинкина.

(окончание на стр. 11)
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   31780 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54470 - 4-разовый выход

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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РФ планирует создать систему 
секретной спутниковой связи 
россия планирует создать мощную ин-
фраструктуру персональной космической 
связи, которая обеспечит глобальный 
охват и конфиденциальность коммуника-
ций, сообщает газета «Известия».

Пробка на переправе из Крыма  
выросла до 2700 машин 
После недавнего посещения Керченской 
переправы заместитель министра транс-
порта россии николай асаул предложил 
несколько решений для оптимизации 
работы переправы.

В сфере ЖКХ узаконен 
общественный контроль 

Новый закон инициирует появление формации грамотных соб-
ственников, несущих полную ответственность за свое жилье.

УФАС призывает граждан жаловаться чаще 
Самые громкие победы антимонопольной службы объявлены на пресс-

конференции Ульяновского отделения ФАС, где подводились итоги первого полуго-
дия. Всего ведомством было рассмотрено более 700 заявлений о нарушениях.

аКценты на Контроле стр. 12

жКх стр. 9

В Ульяновске стартовал международный  
авиационный форум 
В течение трех дней ульяновский 
аэропорт «Восточный»  будет местом 
проведения конференций, обсуждений, 
переговоров, дискуссий и «круглых 
столов» на авиационные темы.

международный авиатранспортный форум проводится 
в Ульяновске с периодичностью раз в два года. На мАТФ-2014  

приглашены представители органов государственной вла-
сти, крупнейших российских авиакомпаний и аэропортов, 
ведущих компаний-производителей и учебных центров, а 
также эксперты авиационного рынка. 

В обсуждениях первого дня приняли участие более по-
лутысячи экспертов. На торжественном открытии конгрес-
са присутствовали заместитель руководителя Росавиации 
Олег Сторчевой, командующий Военно-транспортной 
авиацией РФ, генерал-майор Владимир Венедиктов, по-
мощник приволжского полпреда Олег машковцев, член 
отечественного парламента Геннадий Савинов, директор 

департамента гражданской защиты мЧС России Сергей 
Диденко, начальник Управления на транспорте мВД Рос-
сии по ПФО Владимир Берглезов.

В рамках международного конгресса пройдут выставка 
достижений авиации, молодежный авиафорум «Я - авиатор!», 
II Всероссийский форум АОН, I Всероссийский конкурс 
«ТОП 100 лучших инженеров России». Также можно будет 
оценить соревнования по авиационным видам спорта. Гвоздем 
развлекательной части программы станет эффектное авиашоу 
с участием профессиональных пилотажных групп. 

подробности на стр. 4
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17 августа - День 
воздушного флота России

Уважаемые жители Ульяновской области! 
Рад поздравить вас с Днем воздушного флота 

России. Этот праздник по праву относится к числу 
наиболее значимых для Ульяновской области. Наш 
регион на протяжении многих десятилетий явля-
ется одной из опорных точек российской авиации. 
Здесь сформирован не имеющий аналогов в стра-
не авиакластер. Его основу составляет целый ряд 
предприятий, задействованных на разных этапах 
производства и обслуживания воздушных судов. 
Флагманом среди них выступает наш авиагигант 
- ЗАО «Авиастар-СП». Мы горды тем, что сегодня 
завод загружен на полную мощность. Предприятие 
обеспечено заказами, а люди - работой на несколько 
лет вперед.

Кроме того, наша область - это кузница кадров 
для гражданской авиации. Выпускники уникально-
го Ульяновского высшего авиационного училища 
востребованы не только в Российской Федерации, 
но и за ее пределами. Современные методики обу-
чения и превосходная техническая база вуза позво-
ляют готовить профессионалов экстра-класса.

На территории Ульяновской области распола-
гаются два аэропорта. Один уже обладает статусом 
международного, другой - имени Н.М. Карамзина - 
находится на пороге этого. Мы с нетерпением ждем 
данного события, ведь оно откроет наше небо для 
иностранных партнеров и туристов, а для ульянов-
цев сделает ближе целый мир.

Все это говорит нам о том, что День воздушного 
флота - это поистине всенародный праздник. Это 
день авиаинженеров и механиков, сборщиков судов 
и проектировщиков, мастеров и диспетчеров, пило-
тов и пассажиров. Ведь за развитием и достижения-
ми отрасли всегда стоят простые люди. И именно 
им - наши поздравления и благодарность.

В этом году празднованию Дня воздушного фло-
та в Ульяновской области будет предшествовать це-
лый цикл мероприятий одного из самых значимых 
событий в авиационной отрасли России. Речь идет 
о Международном авиатранспортном форуме, кото-
рый будет проходить на разных площадках нашего 
региона с 14 по 16 августа. Его финальным аккор-
дом по традиции станет Авиасалон, на котором мы 
ждем всех жителей и гостей Ульяновской области.

Дорогие друзья! Уважаемые авиаторы и вете-
раны воздушного флота!  Примите искренние по-
здравления с праздником. Желаю вам и вашим 
близким всего самого наилучшего. Пусть никакие 
облака не затмевают вам небосклон!

Губернатор - председатель
правительства Ульяновской области                                              

С.И. Морозов

В Жедяевку за знаниями
В муниципальных образованиях Ульяновской 

области ведется подготовка дополнительных поме-
щений для размещения вынужденных переселенцев 
из Украины.  В рамках рабочей поездки в Старо-
майнский район губернатор Сергей Морозов провел 
осмотр Волостниковской школы, где планируется 
создать пункт временного пребывания.

Как доложила главе региона замминистра здраво-
охранения и соцразвития Екатерина Сморода, на базе 
учреждения  могут быть созданы все необходимые 
условия для прибывших граждан Украины. Всего в 
здании можно разместить 80 человек.

По желанию родителей с 1 сентября этого года 19 де-
тей будут обучаться в находящейся рядом Жедяевской 
школе, которая является базовой в Жедяевском сель-
ском поселении. 

Риск младенческой 
смертности снижается 

Уровень младенческой смертности в Ульяновской области по 
итогам полугодия ниже среднероссийского на 1,3%. Как отметил 
зампред правительства - министр здравоохранения и социально-
го развития области Павел Дегтярь, по результатам шести меся-
цев этого года младенческая смертность в регионе снизилась на 
12%. Специалисты отмечают, что наиболее часто смерть детей в 
возрасте до года наступает вследствие отдельных причин пери-
натального периода, врожденных аномалий развития, а также 
несчастных случаев и отравлений.

«При анализе состояния здоровья женского населения за по-
следние пять лет выявлено снижение гинекологической заболе-
ваемости, а это значит, что риск младенческой смертности также 
снижается», - особо отметил Павел Дегтярь.

Бомбоубежища России 
приведут в рабочее состояние

Депутаты Госдумы коммунисты Валерий Рашкин и Сергей 
Обухов направили на имя главного федерального спасателя 
Владимира Пучкова запрос с просьбой силами МЧС России 
провести проверку объектов гражданской обороны и, если 
нужно, привести бомбоубежища в состояние полной готовно-
сти к применению по назначению.

Народные избранники считают, что эту работу нужно де-
лать наряду с военными сборами для «запасников», о которых 
объявило Министерство обороны РФ. Как отмечают депутаты, 
на случай неблагоприятного развития событий стратегические 
объекты смогут обеспечить безопасность населению страны. 

Особое внимание следует уделить новым территориям Рос-
сии, а также находящимся близ украинских границ, считают де-
путаты.

«Взаимодействие-2014» 
Ульяновские десантники примут участие в международных  учениях на территории Казахстана. Учения будут проходить  

с 18 по 22 августа на территории учебного центра «Спасск». 
Первая оперативная группа  российского воинского контингента  с аэродрома «Восточный» воздушным эшелоном  уже пере-

брошена в Караганду. В течение следующих двух дней самолетами военно-транспортной авиации России к месту проведения 
международных учений будет доставлено более 500 российских десантников с военной техникой и вооружением, что по чис-
ленности вдвое больше  аналогичных учений прошлого года. Основную  часть российского воинского контингента  составляют 
десантники из 31-й гвардейской отдельной десантной штурмовой (миротворческой) бригады.  Напомним, что ульяновские де-
сантники второй раз принимают участие в учениях  на территории республики Казахстан. Кроме наших бойцов в  состав органов 
управления были включены офицеры командования ВДВ Ивановского и Тульского воздушно-десантных соединений.

В страховые фирмы обратились 129 клиентов обанкротившего-
ся "Лабиринта". Люди предоставили заявления на возмещение 

платежей. Известно, что решением проблем ульяновцев предстоит 
заниматься ОАО "Военно-страховая компания".

В санатории «Итиль» и детском доме «Орбита» полицейские провели 
«зарядки со стражем порядка». Детям устроил разминку победитель 

V Европейских игр полицейских и пожарных мастер спорта междуна-
родного класса по плаванию Сергей Прохоров.

Для обслуживания гостей Авиасалона будет задействовано порядка 
220 автобусов, передвижение будет налажено по пяти маршрутам из 

каждого района Ульяновска в аэропорт «Восточный». Также до четвертой 
проходной  «Авиастар-СП» можно добраться на регулярных маршрутах.

Курсанты ульяновского 
училища гражданской авиации 
получат возможность проходить 
производственную практику в 
аэропорту имени Н.М. Карамзина. 

Соответствующее соглашение заключили в рамках 
МАТФ-2014 ректор УВАУ ГА (И) Сергей Краснов и гене-
ральный директор аэропорта Сергей Наконечный. Документ 
предусматривает направление курсантов на производствен-
ную и преддипломную практику по ключевым направлениям 
подготовки бакалавров на территорию данного объекта.

- Соглашение является результатом годовой плодот-
ворной работы, которую мы вели с руководством высшего 
авиационного училища. Новый этап сотрудничества для 
нас ценен, - отметил проректор по инвестициям и иннова-
ционной деятельности - руководитель по качеству УВАУ 
ГА (И) Алексей Оленев.

Согласно документу, который будет действовать до 31 
декабря 2015 года, планируется реализация профессио-
нальной подготовки курсантов, изучение и соблюдение 
ими правил технической эксплуатации производственного 
оборудования, правил документооборота, норм поведения 
на территории аэропорта и критериев безопасности труда.

Кроме того, соглашение закрепляет обязательства 

сторон, касающиеся прохождения производственной практики 
курсантов УВАУ ГА (И) в Ульяновском аэропорту.

- Студенты начинают работу в службе авиационной безопас-
ности и организационных перевозок уже будучи на третьем кур-
се. Имея запись в трудовой книжке и ценный опыт, они являются 
конкурентоспособными на рынке труда. Благодаря подписанно-
му соглашению курсанты УВАУ ГА (И) будут иметь отличную 
возможность проходить обучение на базе крупного аэропорта, - 
подчеркнул генеральный директор ОАО «Аэропорт Ульяновск» 
Сергей Наконечный.

Карамзин представил студентам  
перспективы работы в аэропорту

Учёные рассказали об оптимальной дозе алкоголя
Ученые из 113 институтов научных 
учреждений 17 стран мира провели 

совместное исследование, в ходе 
которого наблюдали за более чем 260 

тысячью человек.
Как рассказала «Российской газете» 

кандидат биологических наук Светлана 
Боринская из Института общей генети-
ки им. Н.И. Вавилова РАН, главная цель 
научной работы - узнать, полезен или 

вреден алкоголь в умеренных дозах для 
нашего здоровья. Ученые выявили ген, 
который запрещает или, наоборот, раз-
решает человеку выпить много. В ходе 
исследования добровольцев разделили 
на две группы - кто употребляет больше 
того самого якобы «полезного» бокала 
и кто меньше. Позже ученые среди них 
выделили носителей защитных и разре-
шающих генов. Оказалось, что у тех, кто 

пьет больше бокала в день и обладает 
защитным геном, здоровье лучше, чем 
у остальных. Ученых также интересо-
вала картина среди тех, кто пьет бокал 
и меньше. Оказалось, что их здоровье 
лучше, чем предполагалось. Отсюда 
ученые делают вывод, что оптимальной 
дозы полезного для здоровья алкоголя 
нет, польза «бокала вина» явно преуве-
личена.
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ПОДрОБНОсти

сергей МОрОЗОВ:

Ульяновская область может выйти на самообеспечение 
по большинству продуктов питания

Накануне на 
заседании об-

ластного штаба по 
продовольственной 
безопасности глава 
региона, член пре-

зидиума региональ-
ного политсовета 

партии «Единая 
Россия» Сергей 

Морозов дал ряд 
поручений, касаю-

щихся обеспечения 
сбалансирован-
ности товарных 

рынков. Он также  
предложил преду-

смотреть налоговые 
льготы для местных 

производителей.

Особое внимание Сергей Морозов предложил уделить 
вопросам качества производимой и ввозимой на территорию 
региона продукции, а также необходимости сохранения цено-
вых параметров. 

Оценивая опыт реализации партийного проекта «На-
родный контроль» в Ульяновской области, глава региона 
предложил активнее привлекать к этой работе Ульяновское 
региональное отделение «Единой России» и областной совет 
ветеранов. 

Руководитель регионального исполкома партии «Единая 
Россия» Константин Долгов отметил, что на сегодняшний 
день основная задача - консолидация усилий «Единой Рос-
сии» и других общественных организаций и политических 
объединений с целью обеспечения продовольственной безо-
пасности региона и недопущения необоснованного роста цен 
на продовольственные товары. 

В этой связи партийный проект «Народный контроль» 
начинает работу в новом формате. Основными приоритетами 
проекта станут не только ведение общественного контроля, но 
и защита интересов внутреннего потребителя, а также импор-
тозамещение продуктов питания, вошедших в перечень недо-
пустимых к ввозу на территорию Российской Федерации.  

«Мы принимаем на себя обязательства по регулярному 
мониторингу ассортимента продуктов российского производ-
ства и сохранения цен на продовольственном рынке области. 
В рамках проекта «Народный контроль» активисты «Моло-
дой гвардии» и члены партии будут проводить ежедневный 
мониторинг цен на продукты питания, их качества и наличия 
полного ассортимента в торговых организациях Ульяновской 
области. Уверен, что наша работа поможет защитить интересы 
потребителей и нашего отечественного производителя», - под-
черкнул Константин Долгов.

Популярность 
человека зависит от 
его возраста

Зарубежные ученые говорят, что попу-
лярность человека зависит от его возрас-
та. В частности, было установлено, что в  
29 лет человек ведет самую активную со-
циальную жизнь.

 MedDaily.ru пишет, британские уче-
ные опросили полторы тысячи доброволь-
цев и выяснили, что в среднем на пороге 
тридцатилетия люди имеют примерно  
80 друзей. Это и школьные приятели, и то-
варищи по вузу, по работе, друзья из клу-
бов по интересам и пр. 

Рыба неизвестного 
происхождения  
«не проплывёт»

В области проверили торговые точки на соответ-
ствие продуктов питания санитарно-ветеринарным тре-
бованиям. Всего специалисты департамента ветерина-
рии Ульяновской области организовали 16 проверок в 
Димитровграде, Барышском, Инзенском, Мелекесском 
и Новомалыклинском районах, в ходе которых выявили 
14 нарушений. Инспекторы наложили штрафные санк-
ции на сумму более 20 тысяч рублей. По итогам про-
верок приостановлена реализация 200 кг продукции, в 
том числе рыбы и мяса неизвестного происхождения, а 
также меда без документов, подтверждающих качество 
и безопасность.

В области будет создана специальная правительственная комиссия 
по продовольственному обеспечению. 

У православных христиан начался Успенский пост в честь Богоро-
дицы, он завершится 27 августа накануне её Успения.  Пост  очень 

строгий. Но сладкий.

Суперлуние заснял российский космонавт из МКС Олег Артемьев. 
Напомним, что в ночь на понедельник люди во всем мире наблю-

дают Луну, которая на 30% ярче и на 14% больше своего обычного 
размера.

Глава региона посетил 
Чердаклинский и 
Старомайнский 
районы, где обсудил 
с фермерами вопросы 
продовольственной 
безопасности.

«Мы ведем большую работу по 
поручению наших федеральных ру-
ководителей. И сегодня у нас есть 
уникальный шанс коренным образом 
изменить ситуацию в сельском хо-
зяйстве. На днях председатель Пра-
вительства РФ Дмитрий Медведев 
объявил о подписанном им поруче-
нии, которое касается внесения из-

менений в существующие програм-
мы стимулирования АПК, чтобы 
дать импульс тем отраслям, которые 
до сих пор недостаточно активно 
развивались. У нас в регионе под-
готовлен план неотложных мер по 
продовольственной безопасности 
во исполнение указа президента от 
6 августа, в котором прописаны ме-
тоды стимулирования местного про-
изводства. Сейчас мы ставим перед 
собой задачу выходить на самообес-
печение», - заявил губернатор.

Сергей Морозов поручил разрабо-
тать налоговые льготы для местных 
сельхозпроизводителей, в том числе 
продумать механизм изменения по-
рядка выдачи целевых кредитов, ре-
структуризации задолженностей по 
кредитам.

«Я предлагаю изучить вопрос 
реализации беспрецедентной меры 

- полного списания задолженности 
сельхозпроизводителей перед бюдже-
тами разных уровней. Мы знаем, что 
в большинстве случаев этот долг воз-
ник совсем не от неумения работать 
на земле, а от многих сопутствующих 
факторов - природных катаклизмов, 
засух, динамики цен, которые сопро-
вождали эти засухи, внешнеполити-
ческой обстановки и т.д. Нам нужно 
очистить балансы предприятий, что-
бы они имели возможность улучшать 
свои экономические показатели и 
повышали объемы производства, ра-
ботали рентабельно», - добавил глава 
региона.

Кроме того, в ближайшее время 
по поручению Сергея Морозова будет 
подписан меморандум с товаропро-
изводителями, переработчиками и 
социальными сетями о недопущении 
роста цен в регионе.

Партийный проект 
«Народный контроль» 
поможет защитить 
отечественного 
потребителя

Когда старость в радость
Вопросы повышения качества жизни пожилых граждан поднимал на по-

следнем заседании президиума Госсовета Президент РФ Владимир Путин. 
Эта категория жителей в Ульяновской области составляет 26% от общей чис-
ленности населения.

«Главной стратегической задачей при оказании профильной помощи 
людям пожилого возраста должно стать увеличение средней продолжитель-
ности жизни. К 2018 году этот показатель в регионе должен достигнуть 73,5 
года, и мы уверенно движемся в этом направлении», - заявил Сергей Моро-
зов в рамках рабочего визита в клинический госпиталь ветеранов войн.

Мощность областного госпиталя ветеранов войн составляет 260 коек 
круглосуточного пребывания и 160 коек дневного стационара. Контингент 
прикрепленного населения - инвалиды и участники Великой Отечественной 
войны, труженики тыла, воины-интернационалисты и участники контртер-
рористических действий, дети войны, вдовы участников войны, блокадники. 
К данным категориям в нашем регионе в настоящее время отнесены 38 493 
человека.
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Форум стартовал с Международного 
авиационного конгресса. 

МАТФ-2014:  
день первый

Кирилл ШевченКо �

Несмотря на то, что торжественное 
открытие III Международного авиатран-
спортного форума пройдет сегодня, ме-
роприятия МАТФ-2014 стартовали еще 
вчера. Начали работу Международный 
авиационный конгресс,  II Всероссийская 
конференция «Ил-76: вчера, сегодня, 
завтра» и выставка «Инновации в авиа-
ции». Прошли многочисленные перего-
воры, поздравление ОАО «Спектр-Авиа» 
с 15-летием и закладка памятной капсу-
лы в строительство завода «ПРОМТЕХ-
Ульяновск» на территории портовой осо-
бой экономической зоны. 

Всего в четверг 14 августа в рамках 
деловой программы форума состоялось 
порядка 20 «круглых столов» и дис-
куссий, в ходе которых эксперты в сфе-
ре авиационного бизнеса и самолето-
строения обсудили основные вопросы и 
перспективы развития отрасли. Кроме 
того, в первый день авиатранспортного 
форума состоялась серия деловых пере-
говоров, в которых приняли в том числе 
участие представители 45 зарубежных 
компаний из Германии, Египта, Мальты, 
Польши, Китая, Японии, Франции, Мек-
сики и стран СНГ.

На открытии конгресса участников 
приветствовали помощник полномоч-
ного представителя Президента РФ в 
ПФО Олег Машковцев, заместитель ру-
ководителя Росавиации Олег Сторчевой, 
командующий Военно-транспортной 
авиацией РФ, генерал-майор Владимир 
Бенедиктов, член комитета по науке  Со-
вета Федерации от Ульяновской области 
Геннадий Савинов, директор Департа-
мента гражданской защиты МЧС России 

Сергей Диденко, начальник Управления 
на транспорте МВД России по ПФО, 
генерал-лейтенант полиции Владимир 
Берглезов.

Открывая МАТФ-2014, Сергей Мо-
розов отметил: «Мы ставим самые ам-
бициозные задачи в сфере пассажирской 
и транспортной авиации, к решению 
которых рассчитываем приблизиться, 
работая на этой крупнейшей в стране 
профильной площадке. Например, я уже 
на протяжении достаточно долгого вре-
мени последовательно выступаю против 
массовой постановки на маршруты поде-
ржанных импортных лайнеров. Наши са-
молеты ничуть не уступают, а, по моему 
глубокому убеждению, даже в некоторых 
моментах превосходят своих зарубежных 
конкурентов», -  сказал губернатор.

Он также добавил, что Ульяновская 
область заинтересована в продвижении 
лайнеров производства местного завода 
«Авиастар-СП», в частности, в серийном 
выпуске самолетов Ту-204СМ. (Специ-
альная конференция, посвященная это-
му воздушному судну, состоится сегод-
ня. - Авт.) 

«Это единственное среднемаги-
стральное пассажирское судно, серийно 
производящееся в РФ. Более того, у нас 
уже есть успешный пример использова-
ния этого лайнера российскими авиа-
компаниями. Важно то, что  эта машина 
только на один процент состоит из ино-
странных комплектующих. Посмотрите, 
какой сейчас авиапарк у гражданских 
авиакомпаний - летаем на подержанных, 
списанных за границей самолетах», - ре-
зюмировал глава региона.

На открытии конгресса речь шла 
также об авиатранспортных перевозках. 

Генерал-майор Владимир Бенедиктов высоко 
оценил работу Ульяновского авиастрои-
тельного завода по созданию новейшего 
воздушного судна Ил-76МД-90А: «Мы этот 
самолет очень ждали и вскоре надеемся его 
получить в серийном варианте. В настоя-
щее время с развитием авиации и с разви-
тием Вооруженных сил нам очень нужны 
такие суда. Ульяновский завод, конечно, 
полностью готов выполнить этот заказ, го-
тов даже наращивать мощности, чтобы на 
100 процентов выполнить свою задачу - по-
ставить 39 высокомодернизарованных ма-
шин Минобороны РФ».

Помощник полпреда президента в ПФО 
Олег Машковцев подчеркнул, что проведе-
ние МАТФ-2014 очень значимо для округа, 
поскольку на его территории сосредоточена 
значительная часть всего промпроизвод-
ства страны, авиационной промышленно-
сти, а также созданы все условия для осу-
ществления полного цикла авиастроения, 
фундаментальных и прикладных исследо-
ваний, разработки и производства летатель-
ных аппаратов, авиационных тренажеров,  

их поддержки, эксплуатации, утилизации.
«От имени полномочного представите-

ля президента Михаила Бабича выражаю 
убеждение, что выработанные в результате 
конструктивного диалога и обмена опытом 
предложения, а также практические рекомен-
дации будут способствовать модернизации 
как авиационного комплекса страны в целом, 
так и промышленности регионов. Убежден, 
что создание конкурентной авиационной от-
расли нам под силу, она будет адекватной вы-
зовам мирового технологического процесса», 
- сказал Олег Машковцев.

Сегодня в рамках МАТФ-2014 пройдет  
II  Всероссийский форум АОН (авиации 
общего назначения), подведут итоги и награ-
дят победителей конкурсов «Перспективный 
транспортный самолет XXI века» и «100 луч-
ших инженеров России», откроют бульвар 
Сергея Ильюшина и проспект Виктора Лива-
нова - создателей Ил-76 и Ил-76МД-90А и, 
разумеется, подпишут контракты, соглаше-
ния, протоколы о намерениях…

Завтра  всех ульяновцев и гостей форума 
ждет авиационное шоу. 

На территории 
ПОЭЗ идет 
строительство 
складского 
терминала 
и завода 
авиационных 
кабельных сетей. 

ГеорГий Кузнецов  �

Портовая особая экономическая зона 
«Ульяновск-Восточный» (единственная 
портовая ОЭЗ в стране) разрабатывалась и 
продвигалась правительством Ульяновской 
области на протяжении пяти лет. Но толь-
ко в сентябре прошлого года - после деся-
тикратного увеличения ее территории и 
федерального финансирования - проект 
получил возможность реального старта. 

Вчера в рамках III Международного ави-
атранспортного форума профессионально-
му сообществу были представлены первые 
стартовавшие проекты резидентов ПОЭЗ.

ООО «ААР Рус» зарегистрировано 
лишь пятым резидентом ПОЭЗ в июле 
2012-го. Но на строительную площадку 
вышло первым – разрешение на строитель-
ство  получено 9 августа прошлого года, ра-
боты начались минувшей весной.

Первая очередь проекта «весом» в 2,5 
миллиарда рублей (деньги привлекаются у 
частных инвесторов и у ВЭБ в рамках госу-

дарственной программы развития) - строитель-
ство 100-миллионного  логистического центра 
- будет введена в строй к концу года, а уже в 
первом квартале следующего начнет операци-
онную деятельность.  (Как заверил директор по 
развитию ООО «ААР Рус» Михаил Виногра-
дов (на снимке), «таможня дала добро»). Важно, 
что генподрядчиком строительства выступает 
местная компания «Ульяновсктрансстрой». 

Терминал, находящийся максимально 
близко к взлетно-посадочной полосе аэропор-
та «Ульяновск-Восточный», предназначен, в 
первую очередь, для хранения авиакомплек-
тующих. Но Михаил Виноградов не скрывает, 
что использоваться он будет для любых гру-
зов, чтобы компания могла максимально ис-

пользовать преимущества особой зоны (отсут-
ствие пошлин, акцизов и НДС на ввозимый 
импорт, включая оборудование и материалы, 
и отсутствие НДС на ввозимый  и вывозимый 
экспорт). 

Площадь терминала класса А - 2642 кв. 
м. Пока. Поскольку арендованный под него 
участок занимает три гектара, его реально 
увеличить еще втрое. Комплекс состоит из 
складской и административно-бытовой ча-
стей. Складская часть, рассчитанная  на 3000 
паллето-мест (для грузов авиационного на-
значения – больше) поднята на 1,2 метра от-
носительно земли, что обеспечивает условия 
разгрузки и погрузки автомобильного транс-
порта. Высота хранения составляет 17 метров. 

На площадке размещено четыре погрузо-
разгрузочных узла. На складе предусмотрены 
отопление в зимний, и вентиляция  в летний 
периоды, что позволяет хранить практически 
любые товары. 

Но куда важнее вторая часть проекта. 
Ангарный комплекс для технического об-
служивания и ремонта воздушных судов 
(ТОиР) станет крупнейшим в России. Он 
будет состоять из двух корпусов, каждый из 
которых будет способен обслуживать круп-
нейшие пассажирские ВС мира и произво-
дить любые виды ремонта вплоть до так на-
зываемых «структурных» чеков. Ежегодный 
объем работ может составлять до 1,2 миллио-
на человеко-часов, число созданных новых 
рабочих мест - не менее 600, плановый срок 
начала деятельности - 2016 год, выход на пол-
ную мощность - 2018-й. 

В дальнейшем компания планирует не 
только выполнять обслуживание самолетов, 
но и развивать центр. В перспективе на его 
базе будет проводиться ремонт компонентов, 
обслуживание авиационных двигателей, вы-
полнение работ по модернизации и модифи-
кации воздушных судов.

«Мы хотим использовать эту базу как не-
кую основу для развития различных сегмен-
тов авиационного бизнеса. Здесь нам очень 
интересна и интеграция нашего проекта в 
ульяновский авиационный кластер, в частно-
сти, сотрудничество с «Авиастаром, «Спектр-
Авиа», - пояснил Михаил Виноградов.

По соседству с «ААР Рус» строитель-
ные работы буквально на днях начало ЗАО 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск». Серийный завод 
по производству бортовых кабельных сетей 
самолетов и вертолетов (как сказал губерна-
тор Сергей Морозов, «пусть не самый «бо-
гатый» инвестиционный проект в ПОЭЗ, 
но самый «умный») будет введен в строй в 
конце 2015 года. Репортаж с церемонии тор-
жественной закладки памятной капсулы и 
подробности о проекте - читайте в следую-
щем номере. 
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Пятый, но первый
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На вопрос, можно ли 
назвать его хозяйство 
самым богатым в 
области, он, не таясь, 
отвечает: если и есть 
богаче, я не знаю. 

ГеорГий Кузнецов �

Свой парк сельскохозяйственной тех-
ники уверенно называет лучшим в регионе. 
При этом, посмеиваясь, говорит, что «шага-
ем мы хорошо, не порвать бы штанишек...» 
О проблемах и перспективах агропрома мы 
разговариваем сегодня с депутатом Законо-
дательного собрания Ульяновской области, 
главой КФХ «Возрождение» Вадимом Мар-
тыновым. 

- Вадим Станиславович, начать, навер-
ное, стоит с вопроса об уборочной…

- А что в ней такого? Возможно, у кого-то, 
да, все бросили и все - на уборку урожая. У 
нас же все идет планово - и зимой, и летом, и 
осенью, так что никакого ажиотажа и близко 
нет. Всегда, кроме уборки, есть масса интерес-
ных вещей. 

- И все-таки…
- Как положено, по плану. Озимые - на 

уровне прошлого года, яровые - чуть лучше. 
Пшеница 25 ц/га, рожь - 22, про ячмень пока 
рано говорить, но сегодня около 40 идет.  В 
прошлом году был неплохой урожай, но из-
за погоды просто не смогли хорошо убрать, в 
поле ничего не оставили, но потери в процес-
се уборки были большие. Благо техника у нас 
сильная, лучшая в области, позволяет уби-
рать в любых погодных условиях. На земле 
надо быстро сеять и быстро убирать, это до-
бавляет 30 процентов к урожаю - без лучшей 
техники этого не сделать.

- Насчет интересных вещей…
- Третий год мы ведем реконструкцию жи-

вотноводческого комплекса. Каждый год сда-
ем новые помещения, в начале июня завезли 
360 племенных чистокровных голштинцев 
- 130 коров и 230 нетелей. Животноводство,  
9500 гектаров пахотных земель, 100 сотруд-
ников - нам хватает… Зарплата? Зарплата 
достойная, поверьте. Переработка? Нет, сво-
ей нет. Считаю, каждый должен заниматься 
своим делом. 

- Слушая вас, думаешь, что сельским хо-
зяйством в области заниматься мож-
но…

- Не можно, а нужно! Рентабельность - 
сто процентов, на каждый вложенный рубль 
можно получить рубль «сверху».  Если гра-
мотно вести хозяйство. Если же делать, как 
многие, рассчитывая только на получение 
субсидий, успеха, конечно, не видать.  Есть 
технологии, есть правила, которым мы и сле-
дуем. Положена, к примеру, обработка гер-
бицидами, мы все поля обработаем, без  вы-
борочности с целью экономии. И делаем это 
за лето два-три раза, хотя в Европе доходит 
до восьми обработок посевов.  Мы просто не 
успеваем обрабатывать чаще свои площади…

- Опять же, вас послушаешь - все легко 
и просто…

- Нет, не легко! Но - просто (смеется). 
Если не выводить всю прибыль, не тратить 
ее на что-то другое, а вкладывать ежегодно 
опять в сельское хозяйство, в оборот, вклады-
вать по 95 процентов прибыли в год, все по-
лучится. Мы зарабатываем до 200 миллионов 
в год и 190 возвращаем в животноводство и 
растениеводство, которые у нас неразрывно 
связаны. Тот же навоз мы не продаем, а вно-
сим его в поля. Результат налицо - обработан-
ное навозом поле может дать и 50 центнеров с 
га, необработанное - не больше 30. Вон куку-
руза у нас уже выше двух метров, и на каждом 
стебле два початка. И, кстати, убирать мы ее 
будем специальной насадкой, которая сразу 
измельчает зерно, после чего оно лучше усва-
ивается скотом. Да, эта насадка стоит денег, 
но отбив-то отличный!

- Так каков ваш рецепт успешного разви-
тия - соблюдение технологий и дальней-
шее вкладывание прибыли?

- Добавьте сюда грамотную работу с кре-

вадим мартынов: 

Тот, кто называет сельское хозяйство 
«чёрной дырой», лжёт!

дитами. Без них все-таки никуда. Тем более 
если только начинаешь, как мы три года на-
зад, необходимо что-то, от чего оттолкнуться, 
и что-то, на что опереться. Кредит и залого-
вая база. Когда я пришел сюда, на хозяйстве 
висел долг в 270 миллионов рублей. Сегодня 
кредитная нагрузка около 200 миллионов, 
полностью закрыты долги по лизингу, а по-
сле нового года останется не более 100 мил-
лионов. Но за это время предприятие в корне 
изменилось - полностью закупило новейшую 
технику, поголовье выросло с 600 голов до 
2600. Только в технику вложено порядка 200 
миллионов и около 100 - в животноводство. 
И все эти деньги заработаны на этой земле, а 
не свалились откуда-то с неба. Урожайность 
растет, а ведь обработанной земли мне до-
сталось не более двух-трех тысяч га, осталь-
ная - заброшенная. Но мы ее восстановили, 
и каждый год вносим все больше и больше 
удобрений. 

- Как получилось, что вы возглавили 
«Возрождение»?

- А я не возглавлял, я, можно сказать, ку-
пил. Мы с двумя напарниками семь лет вели 
соседнее хозяйство, но мне стало с ними скуч-
но. Они не хотят развиваться и возвращают в 
землю всего пять процентов прибыли.  Оно, 
конечно, неплохо, на жизнь хватает, но я так 
не хочу... 

- За сколько купили?
- М-да… на самом деле, с долгом в 270 

миллионов о «покупке» говорить сложно… 
Мне его подарили с условием, что, если что-
то у меня получится, я немного деньжат по-
том подкину. Я знал, как надо работать, и со-
гласился. Честно говоря, волновался, но по 
большому счету ничем не рисковал - в случае 
неудачи банк просто забрал бы полностью за-
ложенное до меня хозяйство. 

- Что в планах?
- Увеличивать урожайность, земли-то нам 

хватает. Главный резерв именно в этом - поче-
му в Европе собирают более ста центнеров с 
га, а мы - в лучшем случае до 50? Значит, есть 
куда расти. Пусть не сто, но до 70 - 80 центне-
ров урожайность поднять можно. Мы взяли 
три сорта импортного ячменя - три года назад 
собирали по 28 центнеров с га, в этом, думаю, 
подойдем к 40. В этом году завозим два сорта 
французской пшеницы.  Необходимо увели-
чивать надои на каждую голову. Купленные 
голштинцы дают от 30 до 50 литров молока, 
наши - до 30, рекордсмены - до 40. То есть их 
минимум -  это наш максимум. Да, голштин-
цы влетели нам в копеечку. Но они себя оку-
пят за девять месяцев, и я планирую посте-
пенно заменить все стадо. Горько, конечно, но 
ни семян, ни животных нормальных сегодня 
в стране нет. Про технику я и не говорю… 

- Так хоть что-то хорошее у нас есть, 

Вадим Станиславович?
- Есть. Прекрасный свободный рынок, 

производство для которого пока можно на-
ращивать до бесконечности. Так, как  можно 
заработать в России, нельзя нигде. Особенно 
- в сельском хозяйстве. Рынок просто свобо-
ден. Тем более сейчас, после закрытия границ. 
Если, конечно, опять не натащат отовсюду 
дешевого и некачественного, есть огромный 
шанс для тех, кто действительно хочет раз-
виваться, а не жить на страховку, субсидии, 
государственные подачки, для тех, кто хочет 
красиво и плодотворно работать. Даже со 
всеми ВТО жить было можно, а сегодня - ре-
ально сделать мощнейший прорыв на освобо-
дившийся рынок. Мы закрывали не более 40 
процентов российского рынка - не было сбы-
та. Сегодня он открыт - пожалуйста, работай! 

- За сколько лет российские аграрии смо-
гут закрыть освободившийся сегмент?

- Думаю, год-полтора и все придет в нор-
му.

- Вы большой оптимист, федеральные 
эксперты говорят не менее чем о трех 
годах …

- Так смотря как будем работать. В 2012 
году у нас валовка по молоку была 2,7 тонны 
в день, в деньгах - миллион рублей выручки.  
Сегодня - 17 - 18 тонн, с 10 - 11 миллионами, к 
концу года, думаю, выйдем на уровень 22 - 23 
тонны в день. 

- Но ведь сегодня ни по молоку, ни по мясу 
Ульяновская область не закрывает соб-
ственную потребность…

- Повторяю, надо просто работать. Ина-
че нас так и будут кормить чужим и некаче-
ственным!  Даже в плохой, засушливый год 
сельхозпредприятие может дать до 30 про-
центов от нормальной прибыли. Поэтому не 
верьте тому, кто говорит, что сельское хозяй-
ство  дотационно, убыточно, что это - «чер-
ная дыра». Эти люди лгут. Вот передо мной 
график погашения кредитов - да, я «живу» на 
кредитные деньги. Но живу и даю работу лю-
дям. Живет целое предприятие. Для меня по-
лучить кредит не проблема - неделя-две, если 
горит - меньше. В отличие от тех, кто месяцы 
проводит в банке и уходит ни с чем. Я просто 
никогда не обманываю ни своих сотрудников, 
ни своих кредиторов. У меня  нет проблемы с 
кадрами, как почти у всех сельхозпредприя-
тий, зато есть целая тетрадка с адресами и 
телефонами желающих ко мне устроиться. 
Но, увы, мест нет.

- Вернемся к санкциям. Получается, вы 
считаете, что наложенное Россией эм-
барго на часть импортной продукции 
питания верно?

- Абсолютно верно. Я полностью поддер-
живаю политику президента. Да, какие-то 
мелкие погрешности возможны, не ошибает-

ся только тот, кто ничего не делает - мы тоже 
каждую зиму анализируем летние ошибки, 
чтобы не повторить их. Но в данном случае 
- все верно. Наше сельское хозяйство только 
выиграет, лишь бы не было запрета на ввоз 
сельхозтехники. Его, честно говоря, мы не-
много опасаемся, хотя все главные произво-
дители уже имеют заводы в России - кто бу-
дет отказываться от прибыли? 

- Что-то мешает вашему хозяйству 
развиваться?

- Ни-че-го. Мы ограничены только свои-
ми собственными возможностями. Мы и так 
сегодня широко шагаем - не порвать бы шта-
нишки… Мой «короткий» рабочий день - до 
десяти вечера, нормальный - до 12, до часу 
ночи. В сельском хозяйстве можно иметь ло-
кальных управленцев на отдельных местах, 
но руководитель обязан разбираться во всем 
«от» и «до» сам, отдавать только грамотные 
команды, чтобы не страдало хозяйство и над 
тобой не смеялись люди. Все необходимо 
изучить самому, благо проблем сегодня нет - 
открыл компьютер и учись. Есть и успешные 
предприятия, где всегда согласны обменяться 
опытом, люди-то на селе душевные! Не надо 
каждый раз набивать свои шишки - проехал, 
посмотрел, послушал, сделал выводы. 

- Вы успешный хозяйственник, Вадим 
Станиславович, что заставило вас пой-
ти в политику, стать депутатом Зако-
нодательного собрания?

- А кто, если не мы? Если я смогу хоть 
немного сделать для людей на этой работе, я 
буду рад. Часто бывает нужен всего лишь де-
путатский запрос, написанный моим помощ-
ником, чтобы решить многолетнюю пробле-
му. Вот буквально на днях помогли пожилой 
беженке из Кыргызстана получить россий-
ское гражданство. Семья здесь живет давно, 
все уже получили паспорта, а у нее какая-то 
ошибка в каком-то документе, выданном еще 
в СССР. И ее заставляют ехать на родину, за 
границу, и чего-то искать. Послали запрос, 
дали машину, бабушка приехала в УФМС, и 
ей за три часа все сделали.  То есть люди три 
года бились в закрытые двери, а присланная 
от меня бумажка их открыла. Удивительная 
вещь, согласитесь?!

- Работа и депутатские обязанности 
оставляют свободное время?

- Зимой его достаточно. Можно даже 
съездить куда-то отдохнуть, потому что, живя 
здесь, я не могу не приходить на работу каж-
дый день. 

- У вас два сына, кем бы вы хотели их ви-
деть, когда они вырастут?

- Выбирать сыновья будут исключитель-
но сами. Единственное, что могу сказать, если 
они придут в сельское хозяйство - голодными 
не останутся. 
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В Перми состоялось пер вое заседание 
окруж ного совета по вопро сам 
повышения эф фективности деятель
ности и развития организаций 
обороннопромышленного ком плекса 
(ОПК) Приволжского фе дерального 
округа, сообщает «Российская газета». 
Совет создан в результате под писания 
соглашения о взаимо действии между 
вицепремье ром, председателем 
Военнопро мышленной комиссии при 
Пра вительстве РФ Дмитрием Рогози
ным и полномочным представи телем 
президента РФ в ПФО  
Ми хаилом Бабичем. В совещании 
приняли участие руководители всех 
предприятий отрасли, дей ствующих 
на территории ПФО.

кирилл шевченко �

Не допустить срыва поставок  
по гособоронзаказу 

Как отметил полпред, окруж ной совет 
создан для того, чтобы повысить эффек
тивность пред приятий, улучшить качество 
вы пускаемой продукции, обновить основ
ные фонды, восстановить кооперационные 
связи и решить накопившиеся проблемы 
отрас ли. Для этого необходимо вы строить 
максимально эффектив ный диалог между 
директорами, главными конструкторами 
пред приятий ОПК и органами власти. 

 Это модернизация наших пред
приятий, доступность для них кредит
ных ресурсов, особен но в существующих 
условиях. Есть тенденция, что они могут 
подорожать, и мы должны быть к этому 
готовы и выработать свои меры и пред
ложения. Но появи лась и новая задача, о 
которой мы много говорили, но вяло за нее 
брались,  отметил Михаил Ба бич.  Теперь 
сама жизнь подтал кивает нас к «тому, что
бы впря мую и непосредственно заняться 
вопросами импортозамещения. От вас нам 
нужна детальная ин формация по необ
ходимым вам позициям импортозамеще
ния, а также о возможности размеще ния 
площадок по производству замещающей 
продукции на ва ших предприятиях. Это 
крайне важная задача. Несвоевремен ность 
ее решения может повлечь за собой не 
только срыв поставок по гособоронзаказу, 
но и иные последствия, связанные с оборо
носпособностью страны. В об щем, надо 
глубоко погрузиться в проблематику», ци
титрует издание полпреда.

 Создание совета  абсолют но правиль
ный шаг. Потому что мнение промышлен
ников, ди ректорского корпуса и практи ков, 
которые на себе знают все об организации 
гособоронзаказов, очень важно. У нас дол
жен быть профессиональный разговор, 
 подчеркнул заместитель председателя 
Военнопромышленной комиссии при 
Правительстве РФ Олег Бочкарев.

Патронный завод
Профессиональный разговор на ми

нувшей неделе получил продолжение 
на Ульяновской земле в рамках рабочих 
визитов губернатора Сергея Морозо
ва на Ульяновский патронный завод и 
Ульяновский автозавод. 

В результате модернизации произ
водства патронный завод демонстрирует 
высокие темпы развития. «Задачи, кото
рые ставились в первом полугодии, вы
полнены. Рост показателей составил более 
40%, несмотря на непростую внешнепо
литическую и экономическую обстанов
ку»,  подчеркнул член совета директоров  
ОАО «Ульяновский патронный завод» 
Алексей Соловов.

 Благодаря государственной поддерж
ке и усилиям самих предприятий отрасль в 
последнее вре мя работает очень достойно, 
 отметил Сергей Морозов.  Как я вижу из 
статистики, темпы роста отгруженной про
дукции превосходят аналогичные цифры за 
прошлый год. Здесь стабильно повышается 
заработная плата. На патронном заводе она 
одна из высоких в данном сегменте промыш
ленности. Уровень налоговых отчислений 
также увеличивается. Кроме того, стабиль

ной остается численность рабочих. Это не 
может не сказаться положительным образом 
на выполнении всех государственных про
грамм, которые реализуются в Ульяновской 
области в соответствии с майскими указами 
президента»,  отметил глава региона.

Сергей Морозов также обсудил с ру
ководством завода итоги и перспективы 
социальноэкономического развития ре
гиона, в частности, планы комплексной 
застройки Нижней Террасы и ее благоу
стройство. Кроме того, стороны подняли 
вопрос продовольственной безопасности. 
«В этом году мы предлагаем крупным про
мышленным предприятиям принять на 
своей территории традиционные сельско
хозяйственные ярмарки, которые стартуют 
в этом сезоне раньше, чем обычно. Таким 
образом, заводчане смогут, не выезжая с 
предприятия, закупить продукты по сни
женным ценам»,  подчеркнул губернатор.

В ходе обсуждения участники встре
чи, в частности, высказали мнение, что 
эффективной ме рой для ускорения пере
хода предприя тий отрасли обо ронной 
промышленности к импортозамещению 
станет усовершенствование системы фор
мирования гособоронзаказа с планирова
нием на среднесрочную перспективу  на 
3  5 лет. Актуальным будет сти мулировать 
предприятия, кото рые возобновят или на
ладят но вое производство по выпуску им
портозамещающей продукции.

УАЗ
В ходе встречи главы региона на  

ОАО «УАЗ» генеральный директор ОАО 
«Соллерс» Вадим Швецов высказал свои 
мыс ли по поводу повыше ния эффективно
сти рос сийской «оборонки». 

В настоящее время на автозаводе реали
зуется инвестиционный проект «Развитие 
промышленной площадки ОАО «УАЗ» на 
период 2014  2020 годов». В рамках проек
та ведутся работы по модернизации произ
водства, предполагающие реконструкцию 
существующих производственных и склад
ских мощностей. Вадим Швецов рассказал, 
что развитие площадки автозавода преду

сматривает обширный план мероприятий 
по модернизации производства и продук
товой линейки, а также оптимизации ис
пользования производственных площадей 
предприятия. Высокотехнологичные мощ
ности обновленного автогиганта позволят 
выпускать традиционный автомобильный 
ряд и наладить выпуск новой линейки ав
томобилей под брендом UAZ.

Гостям здесь продемон стрировали по
следние образцы продукции. Одна из но
винок  новый Patriot, который обладает 
повышенной проходимостью и высокой 
жи вучестью.

Напомним, что обновленный UAZ Patriot 
должен сойти с конвейера первого октября. В 
этот день в небытие уйдет при вычный росси
янам Patriot, годом позже снимут с производ
ства Hanter, а модельный ряд вместе с новым 
Patriot будет поддерживать толь ко прошед
шая испытание временем, слегка модерни
зированная «буханка» (УАЗ452 / УАЗ3741 
производится с 1965 года). 

«У нас есть замечательный шанс выпу
стить новый отличный продукт с беском
промиссным качеством,  гово рит Вадим 

Швецов,  закончили свою работу кон
структорские службы, от лично провели 
переговоры с постав щиками менеджеры по 
закупкам, дело за сборкой, для которой мы 
модерни зируем конвейер и тестовые ли
нии. Это полноценный шанс для «УАЗа» 
вернуться в город, оставляя благода ря со
храняемой геометрической про ходимости 
сельский сегмент рынка, начать конкурен
цию с корейскими и японскими внедорож
никами, попу лярными среди горожан. 1 
октя бря должно стать для предприятия зна
ковым днем, когда мы совершим фундамен
тальный рывок в светлое будущее, закончив 
перезагрузку и переобучение».

Подробности отличий новой мо дели от 
существующей пока не раз глашаются. Отме
чается только, что изменятся как интерьер, 
так и эксте рьер машины. Генеральный ди
ректор завода высказал уверенность, что но
вый Patriot «приятно удивит потреби теля», 
проговорившись об обновлен ном двигателе, 
улучшенной подвеске, рулевом управлении, 
новых мостах, повышенной шумоизоляции 
и ком фортабельности салона. При этом он 
заверил, что из своего ценового ряда маши
на не выйдет, и, невзирая на «жуткую ситуа
цию на рынке, когда продажи всех трендов 
падают», если сборка повысит качество, в 
идеале стремясь к японскому, новый Patriot 
будет вос требован.

В этом году на заводе уже введена в экс
плуатацию новая технологическая линия 
подготовки катафорезного грунтования ку
зовов. Еще одно из нововведений  модерни
зация большого штамповочного комплекса. 
Установка новой штамповочной линии по
зволит изготавливать детали для современ
ных автомобилей семейства Patriot, произ
водство которых продолжится до 2020 года. 

Отечественную «обо ронку»  
санкциями не запугать

СРЕДСТВА, ВЫДЕЛЯЕМЫЕ ГОСУДАРСТВЕННЫМ БЮДЖЕТОМ
НА ФИНАНСИРОВАНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО ОБОРОННОГО ЗАКАЗА,
ТРИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

Источник: Правительство РФ
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Несмотря на растущую 
популярность 
безналичных расчетов, 
ульяновцы предпочитают 
иметь запас денег  
в кошельке.

АлёнА ДАмбАевА �

На протяжении последних лет одним 
из наиболее динамично развивающихся 
сегментов банковского бизнеса остаются 
банковские карты. Это и неудивительно: с 
помощью маленького кусочка «пластика» 
мы все чаще расплачиваемся в магазинах 
и кафе, оплачиваем билеты на поезд или 
самолет, совершаем покупки в Интерне
те. Сегодня карточки принимают даже во 
многих парикмахерских и автосервисах, 
медицинских центрах и фитнесклубах.

Вместо денег - тройка карт
Количество эмитированных на терри

тории нашего региона банковских карт 
растет год от года. По данным ГУ Банка 
России по Ульяновской области на 1 июля 
2014 года, на территории региона выпуще
но 1633,4 тыс. карт. Получается, в среднем 
на каждого жителя области приходится 
больше одной банковской карты. И дей
ствительно, в кошельках у некоторых из 
нас можно увидеть несколько карточек: 
на одну переводят зарплату, на другую 
перечисляют пособия или пенсию, третья, 
кредитная,  про запас. За 2013 год чис
ло эмитированных карт увеличилось на 
12%, или на 178,5 тыс. единиц. Однако в 
первом полугодии 2014го отмечено сни
жение эмиссии «пластика» по сравнению 
с началом года на 1,8%, или на 29,5 тыс. 
единиц. Возможно, это связано с обще
российским трендом снижения доверия 
населения к международным платежным 
системам Visa и MasterCard.

По разным причинам не все карты, 
имеющиеся у держателей, используются 
постоянно. В течение шести месяцев, про
шедших с начала этого года, активными  
посредством которых была осуществлена 
как минимум одна операция  являлись 
52% карт ульяновцев, то есть чуть больше 

половины. Тем не менее данные статисти
ки по количеству и объему операций с 
применением банковских карт все равно 
впечатляют. Так, в 2013 году на террито
рии региона с применением банковских 
карт было совершено 43 млн операций на 
сумму 133 млрд рублей. По сравнению с 
2012 годом количество операций выросло 
на 18%, а объем увеличился на 26%.

Наличные на всякий 
«пожарный»

Расширение кредитными организа
циями спектра платежных услуг через 
банкоматы, развитие возможностей дис
танционных сервисов, таких как «Мо
бильный банкинг» и «Интернетбанк», а 
также рост числа POSтерминалов в мага
зинах и организациях привело к увеличе
нию доли безналичных платежей в общем 
объеме операций с применением платеж
ных карт. Несмотря на это, ульяновцы 
попрежнему предпочитают иметь запас 
наличных денег в кошельке.

 В структуре операций с использова
нием банковских карт, как и в прошлые 
годы, преобладает доля операций по сня
тию наличных средств  58% количества 
и 89% объема. Соответственно, доля опе
раций по оплате товаров и услуг состав
ляет 42% количества и 11% объема. При 
этом темпы роста операций по оплате 
товаров и услуг опережают темпы роста 
операций по снятию наличных денежных 
средств,  комментирует первый заме
ститель начальника ГУ Банка России по 
Ульяновской области Татьяна Ермакова.  
Количество и объем операций по снятию 

наличных денежных средств за первое 
полугодие 2014 года увеличились по срав
нению с соответствующим периодом про
шлого года на 9% и 19% соответственно, 
а количество и объем операций по опла
те товаров и услуг увеличились на 30% и 
44% соответственно.

Средняя сумма операций по оплате 
товаров и услуг незначительна и за первое 
полугодие 2014 года сложилась в размере 
780 рублей, в то время как средняя сумма 
операций по выдаче наличных денег со
ставила 4710 рублей.

MasterCard популярней VISA
Важным фактором роста количества и 

объема безналичных платежей с исполь
зованием банковских карт является дина
мичное развитие инфраструктуры. Меж
ду тем, если по количеству выпущенных 
карт Ульяновская область занимает 30 
место по России, то  по числу банкоматов, 
платежных терминалов и электронных 
терминалов, установленных в организа
циях торговли, регион находится только 
на 53й позиции среди субъектов РФ.

Как уже отмечалось, в связи с из
вестными политическими событиями 
в нашей стране наблюдается некоторое 
снижение доверия к банковским кар
там международных платежных систем  
MasterCard International и VISA 
International, однако именно их ульянов
цы используют чаще всего. Наибольший 
удельный вес количества выпущенных карт 
 61,5%  приходится на MasterCard. Эта же 
платежная система лидирует по объему со
вершенных жителями региона операций 
 52%. При этом VISA занимает твердое 
второе место: 37,6% выпущенных карт и 
47% объема совершенных операций. Доля 
остальных платежных систем совсем не
большая: 0,9% и 1% соответственно.

Результаты реализации федерально
го проекта «Универсальная электронная 
карта» (УЭК), который имеет государ
ственное значение и осуществляется под 
контролем Министерства экономическо
го развития РФ, в части применения воз
можностей банковского приложения на 
базе технологии «ПРО100» пока весьма 
скромные. По состоянию на 1 июля теку
щего года, на территории Ульяновской об
ласти выпущено 757 карт платежной си
стемы ЕПСС УЭК, что составляет 0,05% 
от общего количества.

В 2015 году пенсионные 
накопления будут 
полностью переданы в 
распределительную систему.

 евА невскАя �

С чем связано такое решение, что станет 
с пенсионными накоплениями граждан, не 
потеряют ли они в правах  корреспондент 
«УП» выяснил в беседе с управляющим 
отделением Пенсионного фонда РФ по 
Ульяновской области Александром Чер
нышевым.

- Александр Владимирович, Прави-
тельство Российской Федерации при-
няло решение направить в 2015 году 
средства страховых взносов на обя-
зательное пенсионное страхование 
в полном объеме на формирование и 
финансирование страховой пенсии. С 
чем связано такое решение?

 Действительно, при обсуждении про
ектов федерального бюджета и бюджета 
ПФР правительство приняло решение 
продлить на 2015 год мораторий на фор
мирование накопительной части пенсий. 
Соответственно, те взносы, которые в 
следующем году должны были пойти в 
накопительную составляющую, увеличат 
пенсионные права граждан в распредели
тельной составляющей.

Сейчас Минтруда и социальной защи
ты прорабатывается детальный механизм 
данного решения.

Хочу особо отметить, что данный ма
невр не связан с какимлибо дефицитом 
пенсионной системы, а направлен на со
знательное усиление ее солидарного ха

рактера в рамках стандартных походов к 
социальному страхованию граждан. Вме
сте с тем не может не вызывать опасения 
низкая эффективность накопительной 
составляющей и фактическое снижение 
пенсионных прав сограждан посредством 
этого механизма. Таким образом, зачастую 
неэффективная накопительная составля
ющая отнимает деньги у граждан как при 
формировании средств пенсионных на
коплений, так и при назначении соответ
ствующих пенсионных выплат (на стадии 
выплаты).

Если проанализировать соотношение 
роста страховой и накопительной пенсии в 
течение практически всех лет их совмест
ного существования, говорит эксперт, то 
все данные  в пользу первой. То же самое 
происходит и с пенсионными правами 
граждан, которые сегодня формируют бу
дущую пенсию. 

Увеличение страховой пенсии за по
следние годы в два раза выше, чем средняя 
доходность от инвестирования пенсион
ных накоплений негосударственными пен
сионными фондами, которая даже ниже 
инфляции.

Стоит признать, что по итогам 2004  
2012 годов реальный прирост пенсионных 
накоплений в негосударственных пенси
онных фондах ниже уровня инфляции за 
данный период. В двадцати самых круп
ных негосударственных пенсионных фон
дах, в которых сосредоточено более 70% 
пенсионных накоплений, средний показа
тель прироста составил от 2% до 8,3% в год 
при среднем показателе уровня инфляции 
за этот период  9,65% в год. Происходит 
фактическое уменьшение пенсионных на
коплений. Обесценивание пенсионных 
накоплений прямо повлияет на реальный 
размер накопительной пенсии.

- Что станет с пенсионными нако-
плениями, которые уже есть на пен-
сионном счете граждан? 

 Все пенсионные накопления, которые 
уже есть на лицевом счете граждан, сохра
няются за этими гражданами, продолжают 
инвестироваться и будут выплачены при 
назначении пенсии с учетом инвестицион
ного дохода за все годы инвестирования.

- Александр Владимирович, а как фор-
мируются пенсии в других странах, 
что показывает мировой опыт?

 Мировой опыт показывает, что страны 
сокращают государственные накопитель
ные программы. Государства Прибалтики, 
Венгрия и Аргентина «обнулили» соответ
ствующие тарифы (при этом Венгрия кон
фисковала сформированные пенсионные 
накопления). Польша резко сократила 
тариф с 7,4% до 2,3%, Казахстан отказался 

от использования негосударственных пен
сионных фондов, создав Государственный 
Пенсионный фонд, который распределяет 
средства пенсионных накоплений между 
конкурирующими частными управляю
щими компаниями. Во всем мире основу 
пенсионной системы составляют страхо
вые пенсии, которыми охвачена большая 
часть населения. Накопительные пенсии 
в основном распространены вне государ
ственных пенсионных систем. Они на
ходятся в так называемом добровольном 
сегменте, в котором работодатель и ра
ботник самостоятельно формируют на
копительные пенсии. Эти программы не 
являются принудительными, работают в 
гражданскоправовом поле, пенсионные 
средства являются собственностью работ
ников.

Без наличных как без рук?

Мораторий на формирование накопительной части пенсии продлят на год
АлеКсАНдр ЧерНышёв:

277 
миллионов рублей поступило 
в бюджет ульяновской области  
за минувшую неделю 

НА 4,4% 
выросли тарифы жкХ в рф  
за 7 месяцев 

млрд рублей будет выделено  
на развитие крыма 

более 700 

почти на 50% 
упал турпоток в россию

до 0,5% 
замедлилась в июле инфляция, 
уложившись в прогноз минэко-
номразвития. такие данные со-
держатся в материалаХ росстата. 

13503 
рабочиХ места создано  
в ульяновской области  
с начала года

ЯЗыКОМ ЦИФр
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грузового и легкового транспорта и 
даже специализированные стоянки 
для «домов на колесах». 

- Фактически многофункцио-
нальный комплекс - это неболь-
шой бизнес-парк, в котором могут 
размещаться свыше десятка раз-
личных объектов, - считает пред-
седатель правления Госкорпорации 
по развитию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан Гай-
нетдинов. - Инвестором на таких 
площадках, как правило, выступа-
ет компания-застройщик, которая 
затем передает эти объекты мест-
ному бизнесу в аренду, то есть это 
абсолютно девелоперский проект. 
Предпринимателю предлагают го-
товое кейсовое решение, своего рода 
франшизу - он заходит в уже спро-
ектированное помещение, закупает 
оборудование и начинает работать.

Одним из самых привлекатель-
ных для ульяновского бизнеса на-
правлений является организация 
общественного питания. Ряд ком-
паний, например, сеть пиццерий 
«Братик-Томатик», уже выразили 
свою заинтересованность проектом. 
Зарубежный опыт показывает, что 
наиболее успешным является раз-
мещение в подобных комплексах 
ресторанов самообслуживания. Над 
разработкой единой концепции по-
добных заведений сейчас работает 
международная группа экспертов.

- Мы изучаем, в чем здесь на се-
годняшний день есть потребность, по-
тому что это не так просто - взять ти-
повой проект из Европы и поставить 
его здесь. Нужно сначала посмотреть, 
что уже есть как базис и успешно ра-
ботает, а потом адаптировать типовой 
проект для России, - говорит гене-
ральный директор немецкой компа-
нии «Эндерс» Лемме Торбен.

По его мнению, ульяновский 
проект автотуристического кластера 
может заинтересовать в том числе 
и европейских инвесторов, которые 
работают в этой сфере, однако будет 
эффективнее, если его реализацией 

займутся местные инвесторы. По 
предварительным оценкам, проект 
по развитию сети многофункцио-
нальных комплексов позволит при-
влечь в регион около трех миллиар-
дов рублей инвестиций. 

- Создание объектов придорож-
ного сервиса - это серьезная «точка 
роста» для муниципальных образо-
ваний. В каждом из 12 комплексов, 
которые мы планируем создать, бу-
дет сформировано от 30 до 300 но-
вых рабочих мест, - отмечает глава 
региона Сергей Морозов. 

Правительство области обещает 
оказать инвесторам максимальную 
поддержку, начиная от присвоения 
проектам статуса «приоритетный» 
для Ульяновской области и закан-
чивая строительством примыканий. 
Без этих мер проекты обречены, уве-
рены специалисты.

- В России низкий уровень раз-
вития автотуристической инфра-
структуры обусловлен высокими 
затратами на проектирование и стро-
ительство переходно-скоростных 
полос, а также инженерное обеспече-
ние объектов, расположенных возле 
дорог. Другая причина - отсутствие 
доступных инвестору долгосрочных 
кредитных инструментов с про-
центными ставками, позволяющими 
окупать инвестиции в строительство 
комплексов, - комментирует Денис 
Арсентьев. - Напомню, мы составили 
расчеты коммерческой эффективно-
сти по трем пилотным проектам. 
Внутренняя норма рентабельности 
комплекса в районе Ишеевского 
кольца - 14%, с господдержкой - 22%. 
Что важно: банки неохотно кредиту-
ют проекты, у которых внутренняя 
норма рентабельности менее 15%. 
Эта цифра как раз показывает по-
требности данного проекта в госу-
дарственной поддержке. 

При этом если проекты возле 
Ишеевского кольца и в районе по-
селка Мирный при соответствую-
щей господдержке становятся весьма 
привлекательными для потенциаль-
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Вступила в силу 
первая часть по-
правок к закону 
об ОСАГО

В днеВник делОВОГО челОВекА
Руслан  

Гайнетдинов:

Всего на территории региона 
выбрано 12 мест для размещения 
таких комплексов. Первые три из 
них предполагается открыть в 2016 
году: один - в Ульяновском районе 
на территории Ишеевского кольца, 
другой - на выезде из Ульяновска в 
непосредственной близости от про-
мышленной зоны «Заволжье», тре-
тий - на трассе М5 рядом с рабочим 
поселком Новоспасское.

Напомним, в ноябре 2013 года в 
регионе проведено углубленное мар-
кетинговое исследование земельных 
участков, предполагаемых под разме-
щение многофункциональных при-
дорожных комплексов. По результа-
там экспертной сессии определены 
площадки, наиболее подходящие 
для создания объектов трех типов: 
класса «А» - с рестораном, торговым 
комплексом, парковками; класса «В» 
- АЗС (существующая или новая), 
стоянка, СТО или автомойка, мини-
мотель, кафе; класса «С» - закусоч-
ная и парковка, визит-центр.

- Сегодня мы подводим про-
межуточные итоги разработки 
генеральной схемы размещения 
объектов придорожного сервиса в 
Ульяновской области. Сегодня по 
трем первым площадкам готовы и 
эскизные, и предпроектные реше-
ния, а также рассчитаны показатели 
социальной, бюджетной и коммер-
ческой эффективности, - объясняет 
президент Ассоциации компаний 
придорожного сервиса и туризма 
Денис Арсентьев.

Нужно отметить, что на всех 
пилотных площадках предпо-
лагается разместить объекты 
класса «А» с максимальным на-
бором услуг. Это значит, что на 
территории комплексов будут рас-
положены гостиницы, магазины, 
визитно-информационные центры, 
рестораны и кафе. Так как речь идет 
о создании автотуристического кла-
стера, на указанных площадках так-
же будут находиться СТО, запра-
вочные станции, автостоянки для 

для фур может вырасти плата  
за проезд 
Плата за проезд по федеральным трассам 
для грузовиков тяжелее 12 тонн может 
вырасти с 3,5 до 3,73 рубля за километр. 
Соответствующее положение содержится 
в проекте постановления правительства, 
подготовленном Министерством транспорта 
РФ. новые правила должны вступить в силу с 
декабря этого года. В пояснительной записке 
к документу говорится о том, что размер 
платы, взимаемый в счет возмещения вреда 
дорогам 12-тонниками, должен быть в со-
ответствии с изменением индекса потреби-
тельских цен за 2013 год. напомним, срок 
начала сбора платы за проезд по федераль-
ным дорогам фур массой свыше 12 тонн 
был законодательно перенесен с ноября 
текущего года на ноябрь будущего.

Усовершенствован порядок применения ПСн
Поправки касаются применения патентной системы налогообложения. Так, отменяется огра-
ничение минимального размера потенциально возможного к получению иП годового дохода 
(ранее он составлял 100 тыс. рублей). Также региональным властям дано право дифференциро-
вать размер потенциально возможного к получению годового дохода в зависимости от места ве-
дения деятельности на территории субъекта Федерации. При этом действие патента ограничива-
ется территорией того муниципального образования, которое указано в патенте. Федеральный 
закон вступает в силу через месяц со дня его официального опубликования. Однако основная 
часть изменений вводится в действие с 1 января 2015 года.

кафе и рестораны будут хранить данные о пользователях Wi-Fi
кафе и рестораны с бесплатным Wi-Fi теперь должны в течение полугода хранить данные о 
работе пользователей в интернете. Требование также касается метро, аэропортов, парков. Со-
ответствующие положения содержатся в постановлении правительства, вступившем в силу 13 
августа. Теперь рестораторам придется оплачивать не только доступ в интернет, но и стоимость 
программного обеспечения, позволяющего хранить данные о действиях конкретного пользова-
теля. Цены на софт эксперты не называют, но уже говорят о том, что владельцы кафе и рестора-
нов могут отказаться от бесплатного Wi-Fi. Пока в заведениях общепита клиенты могут пользо-
ваться интернетом анонимно, но обсуждение идентификации Wi-Fi-клиентов уже идет. 

Рай для автотуристов
В регионе определены 
три пилотные площадки 
для строительства 
многофункциональных комплексов 
придорожного сервиса.

Василиса КрасноВа �

Денис Арсентьев:

“Нужно отметить, что на всех пилотных пло-
щадках предполагается разместить объекты 
класса «А» с максимальным набором услуг. Это 
значит, что на территории комплексов будут 
расположены гостиницы, магазины, визитно-
информационные центры, рестораны и кафе”

Президент Ассоциации компаний придорожного сервиса и туризма 
Денис Арсентьев и председатель правления Госкорпорации по разви-
тию предпринимательства Ульяновской области Руслан Гайнетдинов
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Ген. директор немецкой компа-
нии «Эндерс» Лемме Торбен

ных инвесторов, то в Новоспасском 
ввиду слабого транспортного пото-
ка даже при «опеке» региональных 
властей строительство комплекса 
пока под вопросом. По словам Ар-
сентьева, в данном случае есть боль-
шая заинтересованность местной ад-
министрации в реализации проекта, 
так как он позволит удовлетворить 
социально-экономические потреб-
ности района, однако экспертам 
нужно продумать, как еще сократить 
затраты и увеличить доходную часть 
данного проекта.

По  поручению губернатора в те-
чение 2014 года специалисты должны 
завершить предпроектную подготов-
ку, начать переговоры с потенциаль-
ными резидентами и инвесторами, 
чтобы в 2015 году уже выйти на пло-
щадки. Глава региона подчеркнул, 
что первые многофункциональные 
комплексы придорожного сервиса 
должны появиться к 2016 году.
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Новый закон 
инициирует 
появление 
формации 
грамотных 
собственников, 
несущих полную 
ответственность  
за свое жилье. 

Кирилл ШеВченКо  �

За два первых месяца лета в Жилищный 
кодекс РФ было внесено порядка десяти из-
менений и дополнений. На части из них, не-
посредственно касающейся жителей много-
квартирных домов (МКД), акцентировал 
внимание директор Фонда модернизации 
ЖКХ Ульяновской области Сергей Гигирев. 

Управляющие компании сегодня от-
ветственны за многие составляющие жиз-
недеятельности многоквартирного дома. 
И именно они распоряжаются теми сред-
ствами, которые поступают на счета в виде 
коммунальных платежей. А это, мягко го-
воря, немаленькие деньги: около триллио-
на рублей ежегодно! Между тем некоторые 
из УК не спешат выполнять свои прямые 
обязанности. Вот и получается: платежи ак-
куратно собираются, а в подъездах - грязь, 
крыши не чистят от снега, лифт давно не 
ремонтировался. Чтобы исключить попада-
ние таких недобросовестных компаний на 
рынок ЖКХ, и нужен новый закон.

В «черный» список
- Закон  № 255-ФЗ направлен на защиту 

собственника, жильца многоквартирного 
дома, - рассказал на пресс-конференции Ги-
гирев. - До 1 мая 2015 года все управляющие 
компании - за исключением ТСЖ, жилищ-
ных кооперативов или иных специализи-
рованных потребительских кооперативов 
- должны получить лицензию на управле-
ние МКД. Выдавать лицензии будут органы 
государственного жилищного надзора на 
основании решения лицензионной комис-
сии субъекта РФ. Лицензии предоставля-
ются на неограниченный срок, но действу-
ют только на территории того субъекта, в 
котором выданы.

Действовать закон будет следующим об-
разом. После второго взыскания управляю-
щая компания лишается лицензии на управ-
ление данным многоквартирным домом. 
Если таких взысканий набирается значи-
тельное количество, УК лишается лицензии 
окончательно, а ее руководитель заносится в 
«черный» список. 

Директор Фонда модернизации ЖКХ 
признал, что после процедуры лицензирова-
ния не все компании могут остаться на рынке. 
Но это, наверное, правильно - в сфере ЖКХ 
должны работать те, кто не только собирает 
платежи, но и добросовестно выполняет свои 
обязанности. 

Законом также введена административ-
ная ответственность: за нарушение правил 
осуществления предпринимательской дея-
тельности по управлению МКД; за осущест-
вление предпринимательской деятельности 
по управлению МКД без лицензии; за на-
рушение лицензионной комиссией субъекта 
РФ требований законодательства о лицензи-
ровании предпринимательской деятельности 
по управлению МКД.

При рассмотрении дел о лишении ли-
цензии важно правильно определить уров-
ни «провинностей». Одно дело, если у тебя 
лампочка в подъезде не вкручена или мусор 
единственный раз не вывезен. А другое - если 
весь дом «сыплется», а управляющая ком-
пания и в ус не дует, продолжает работать. 
Поэтому все вопросы здесь будут решаться 
коллегиально и максимально прозрачно, с 
привлечением экспертов, общественности, 
самих жителей, гласит новый закон. 

В сфере ЖКХ узаконен  
общественный контроль

Сергей Гигирев уверен, что в осеннюю 
сессию Госдума РФ примет еще больше 
законов, касающихся сферы ЖКХ, в 
том числе капремонта МКД и его кре-
дитования

- И если выяснилось, что платеж начис-
лен неверно, управляющая компания долж-
на будет заплатить штраф, - пояснил Сергей 
Гигирев. По его мнению, и обязательное ли-
цензирование УК, и разрешение им владеть 
специальным счетом может говорить только 
об одном - о курсе на усиление роли УК в 
жилищно-коммунальном хозяйстве МКД.

«Обратная» проблема - долги за квар-
тиру. По оценкам экспертов рынка, где-то 
6 - 7% граждан или не платят за квартиру 
вовсе, или платят, но с большими задерж-
ками. А это, ни много ни мало, около 100 

млрд рублей недоимок - как раз такая сумма 
вложений ежегодно требуется сфере ЖКХ. 
Именно поэтому в Госдуму был внесен зако-
нопроект об ответственности всех участни-
ков рынка жилья, согласно которому те, кто 
не платит за квартиру вовремя, будут полу-
чать повышенные пени, серьезные штраф-
ные санкции. В результате и собираемость 
коммунальных платежей можно улучшить, 
и положение отрасли ЖКХ в целом. А до-
бропорядочным плательщикам не придется 
нести на себе бремя чужих неплатежей. 

не более 16 квартир,  
21 вид информации

Очередная статья касается выбора спо-
соба управления многоквартирными дома-
ми . Федеральным законом введена норма, 
ограничивающая выбор непосредственного 
управления МКД с числом квартир не более 
16. МКД, противоречащие ей, должны до 1 
апреля 2015 года определиться с иным спосо-
бом управления. 

Здесь Сергей Гигирев видит исключи-
тельно лоббирование интересов энергопо-
ставщиков. 

Закон № 209-ФЗ посвящен государствен-
ной информационной системе ЖКХ (ГИС 
ЖКХ). Это будет единая федеральная цен-
трализованная информационная система, в 
которой все организации ЖКУ будут форми-
ровать свою отчетность. К примеру, УК долж-
ны будут размещать в ней 21 вид информа-
ции. Закон определяет принципы создания, 

Действовать закон будет следующим образом. 
После второго взыскания управляющая 
компания лишается лицензии на управление 
данным многоквартирным домом. Если таких 
взысканий набирается значительное количество, 
УК лишается лицензии окончательно, а ее 
руководитель заносится в «черный» список

Пока ГИС ЖКХ 
еще не существует 
(планируется, что она 
начнет функционировать 
с первого января 2016 
года), а оператором, 
по некоторым данным, 
назначена «Почта 
России»

Мы сами в ответе  
за свое жилье

Многих беспокоит правильность начисле-
ния коммунальных платежей. Теперь если у 
жильца возникли какие-то сомнения, управля-
ющая компания должна будет представить ему 
полную информацию о начисленной сумме. 

эксплуатации и модернизации ГИС ЖКХ; 
требования к ней; виды размещаемой в ней 
информации (в том числе о ценах, тарифах, 
установленных на предоставляемые комму-
нальные услуги); и т. п.

Пока ГИС ЖКХ еще не существует (пла-
нируется, что она начнет функционировать с 
первого января 2016 года), а оператором, по 
некоторым данным, назначена «Почта Рос-
сии». «Как это будет выглядеть, рассуждать 
еще рано, - заметил Сергей Гигирев, - но при-
нятием закона нам показывают, что необходи-
мо готовиться к этому».

Око «народного контроля»
Общественные жилищные контролеры в 

России благодаря новому Федеральному за-
кону № 200-ФЗ получат больше полномочий 
в своей деятельности. При этом муниципаль-
ные и государственные органы будут обязаны 
оказывать им содействие. 

Закон вводит в число контролирующих 
организаций жилищной сферы обществен-
ный контроль. Так, у граждан появится право 
образовывать общественные объединения по 
жилищному контролю - что-то вроде реани-
мированного «народного контроля». Такие 
объединения и иные некоммерческие органи-
зации, советы многоквартирных домов смогут 
участвовать в проверках и экспертизах и даже 
получат право обращаться в суд. 

Еще одно из нововведений Жилищного 
кодекса, касающееся общественного контроля 
в системе ЖКХ, - дополнение в статью 20 Жи-
лищного кодекса перечня оснований для про-
ведения внеплановой проверки организаций, 
оказывающих жилищные услуги (УК и ТСЖ). 

Теперь в качестве основания могут высту-
пать факты нарушений требований: к порядку 
содержания общего имущества собственников 
в МКД; к осуществлению текущего ремонта; 
к осуществлению капитального ремонта; в об-
ласти применения максимальных индексов 
изменения размеров платы, которую вносят 
граждане за коммунальные услуги.

В этих случаях внеплановая проверка ор-
ганами госжилнадзора и муниципального жи-
лищного контроля проводится без согласова-
ния с   прокуратурой и без предварительного 
уведомления проверяемой организации.

Как отмечают юристы, предоставить 
общественным контролерам законные осно-
вания для проверочной деятельности нужно 
было давно.   Но теперь нужно детально про-
работать порядок их деятельности. Чтобы эта 
сфера общественной деятельности развива-
лась, нужны инициативы общественности, 
как отдельных граждан, так и их первичных 
объединений - советов домов.  
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Чердаклинский район
Лучшие пожарные области

Добровольная пожарная дружина 
Чердаклинского района стала лучшей в 
области по итогам профильного смотра-
конкурса.

Конкурс был организован в 
Ульяновской области в третий раз и тра-
диционно включал два этапа. На первом 
этапе оценивались техническая оснащен-
ность подразделений пожарной охраны, 
результаты профилактической работы, 
применение новых технологий на службе, 
уровень профессиональной квалифика-
ции и навыки сотрудников, а также со-
стояние пожарного депо. На втором эта-
пе смотра на боевой полосе встретились 
финалисты - 4 пожарные команды и 8 по-
жарных дружин региона. Им предстояло 
быстро, точно, без ошибок выполнить дей-
ствия по боевому развертыванию и про-
ведению аварийно-спасательных работ, в 
частности, извлечь из зоны ЧС условного 
пострадавшего, перерезав металлическую 
арматуру гидравлическими ножницами; 
оказать первую медицинскую помощь и 
наложить воротник-каркас на шею и шину 
на ногу. Завершающее задание - сбить 
мишень, символизирующую огонь, водя-
ной струей из пожарного рукава, таким 
образом ликвидировать возгорание. До-
бровольные пожарные из р.п.Чердаклы, 
представлявшие Чердаклинский район, 
успешно прошли боевую полосу и заняли 
в итоге первое место.

Мелекесский 
район

Танцы на улице
В воскресенье в Дими-

тровграде состоится настоя-
щий праздник танца. Все 
желающие смогут абсолютно 
бесплатно позаниматься с 
хореографами. Каждый лет-
ний выходной на открытой 
площадке в парке Западный 
проходят концерты. Их орга-
низовывали в рамках город-
ского культурного проекта 
«Летний меридиан». В это 
воскресенье 17 августа стар-
тует эксперимент - участни-
ком концерта сможет стать 
каждый.

Организаторы фестива-
ля танцев ведут переговоры 
сразу с несколькими руково-
дителями городских коллек-
тивов. Так что не исключено, 
что поклонники самбы, рум-
бы, вальса, народных танцев 
и брейк-данса смогут перей-
ти из числа зрителей в разряд 
артистов. Начало фестиваля 
в 17.00.

Вешкаймский район
«Соседи» соревновались  
в силе и ловкости

На центральном стадионе 
р.п. Вешкайма прошла спар-
такиада среди городских и 
сельских поселений, трудо-
вых предприятий, посвящен-
ная Дню физкультурника. В 
программу вошли волейбол, 
мини-футбол, комбиниро-
ванная эстафета, бросок в 
баскетбольное кольцо, дартс. 
Для желающих проверить 
свою силу была предоставле-
на гиря.

Открыл спортивный 
праздник глава администра-
ции района Юрий Степанов, 
который поздравил всех присутствующих с Днем физкуль-
турника и пожелал командам успехов в соревнованиях. По 
словам главы, к физкультурникам можно отнести практиче-
ски каждого, ведь «работа на огороде, по дому, на субботниках 
и воскресниках тоже силу укрепляет». Юрий Николаевич 
стал первым, кто «поиграл» гирей, призывая попробовать 
испытать силу окружающим.

В спартакиаде принимали участие четыре команды посе-
лений района и четыре команды Вешкаймского городского 
поселения. Спортсмены райцентра заняли весь пьедестал 
почета.

Сурский район
День рождения поселка

Девятого августа в Сурском традиционно проводил-
ся праздник - День поселка. Яркое и интересное действо 
началось на торговой площади уже утром, когда каждое 
поселение и организации, предприятия, учреждения раз-
местили свои выставки, подворья.

Гостей угощали чаем и квасом, блинами и гурьевской 
кашей, пирогами и ватрушками, ухой и пловом. Трапезу 
сопровождали лирические песни и задорные частушки.

Порадовали и гости праздника - члены Ульяновской 
ремесленной палаты, мастера и умельцы из Карсуна, 
Нижнего Новгорода.

В этот день наградили выдающихся людей поселка: 
лучших специалистов в разных отраслях, ветеранов и 
лучшие семьи.

Инзенский район
В больнице появилось  
новое оборудование

До недавнего времени некоторые виды ме-
дицинских услуг: компьютерная томография, 
маммография, УЗИ сердца - были возможны 
лишь на уровне учреждений здравоохранения 
Ульяновска или за пределами области. В рам-
ках программы модернизации здравоохране-
ния в Инзенскую ЦРБ поступило новое со-
временное оборудование, позволяющее более 
качественно и в короткие сроки диагности-
ровать и лечить различные заболевания. Для 
работы на этом оборудовании специалисты 
больницы прошли специальную профессио-
нальную подготовку.

С помощью компьютерной томографии 
теперь будут исследовать различные области 
тела. Маммографическое исследование по-
зволит на месте диагностировать заболевания 
молочной железы. УЗДГ сосудов будет приме-
няться для выявления нарушений кровотока 
в сосудах. Допплерография даст возможность 
выявить ранние поражения: стенозы артерий, 
определить их значимость, характеризовать 
состояние сосудистых стенок, извилистость, 
оценить артериальный и венозный кровоток. 
УЗИ сердца позволит выявить наличие неко-
торых структурных аномалий или изменений 
в сердце, возникающих при различных забо-
леваниях или пороках развития.

На новом оборудовании теперь возможна 
лапароскопия - современный метод хирургии, 
в котором операции на внутренних органах 
проводят через небольшие отверстия. 

Барышский район

Карсунский район
По личному вопросу

На приеме по 
личным вопросам, 
который провел 
глава администра-
ции Карсунского 
района, были рас-
смотрены пробле-
мы, волнующие 
жителей района. 
Многие из них 
получили разре-
шение сразу во 
время приема.

Например, жителю р.п. Языково, пожаловавшемуся на плохую 
дорогу, объяснили, что для решения проблемы достаточно обра-
титься в администрацию по месту жительства, которая оформит 
заявку на грейдер. Заместитель главы администрации Языковского 
поселения заверил, что заявка сделана и уже в четверг дорога бу-
дет отгрейдерована. Так же быстро разобрались с жалобой на отказ 
в прописке в муниципальной квартире, с расчисткой засыпанной 
придорожной канавы для стока воды и ремонтом уличного освеще-
ния. Соответствующие службы получили задания для устранения 
недостатков. Традиционно жители обращаются к главе админи-
страции с просьбами оказать материальную помощь для решения 
бытовых проблем. Двоим посетителям был разъяснен порядок 
получения помощи через органы социальной защиты. Получили 
консультации многодетная семья, просившая ускорить получение 
выплаты за четвертого ребенка, и приезжие с Украины, желающие 
трудоустроиться.

Устроили  
благотворительную торговлю

Силами молодежного актива совместно с соц-
защитой на школьных ярмарках теперь регулярно 
работает социальная палатка «Помоги собраться в 
школу», или, как еще ее называют, «Все по 20».

В палатке проводится прием вещей, игрушек, 
книг от населения. Здесь же эти вещи развешива-
ются, раскладываются и продаются по 20 рублей. 
На вырученные от продажи деньги ребята приоб-
ретают вещи для детей, нуждающихся в помощи. 
В палатке продают не только вещи, но и услуги. За 
двадцать рублей можно получить мастер-классы: 
рисунок на щечке, плетение косичек, плетение фе-
нечек, оригами, татуировка хной и другие.

На последней ярмарке удалось собрать 3 630 ру-
блей. Организаторы надеются, что к моменту окон-
чания акции эта сумма значительно увеличится.
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Срок действия  аналогового 
телевещания в России продлили 
на три года. На «цифру» страна 
полностью перейдет с 2019 года.  
Центры мультиплексирования 
построены во всех субъектах РФ, 
но  большинство региональных 
телекомпаний вещает  
в аналоговом формате и им нужно 
время для адаптации. 

Нелли ХачатряН  �

Как обстоит ситуация в  Ульяновской  
области с переходом на «цифру», мы спро-
сили у исполнительного директора ФГУП 
РТРС по филиалу «Ульяновский ОРТПЦ» 
Андрея Калинкина.

- Андрей Алексеевич, с какими проблема-
ми сегодня сталкивается ульяновский 
филиал ОРТПЦ при переходе на цифро-
вое вещание? Есть ли недостаток сво-
бодных частот, каналов? 

- Основные проблемы у нас были  
при проектировании,  оформлении до-
кументов, получении земельных участ-
ков - сейчас этот этап пройден. Огром-
ную помощь в этом направлении  мы 
получили от правительства Ульяновской 
области - все вопросы решались опе-
ративно в предельно короткие сроки.  
О недостатке каналов или свободных ча-
стот  говорить просто бессмысленно - про-
грамма федеральная, хорошо спланиро-
ванная - все ресурсы были предусмотрены 
заранее. Что касается технической инфра-
структуры нашего филиала, то мы полно-
стью  готовы. 

- В чем преимущество «цифры» перед  
аналоговым  телевидением? 

- Цифровое телевидение позволяет сде-
лать уплотнение сигнала, то есть на одном 
частотном канале  показывать не одну про-
грамму, как было раньше,  а 10 плюс три ра-
дио, увеличивается качество сигнала, оно 
не зависит от отражения, переотражения, в 
«цифре» вы не увидите ряби, двойных кон-
туров, черно-белого изображения. 

- Из скольких объектов будет состо-
ять сеть цифрового эфирного телеви-
дения в регионе? 

Настраиваемся на «цифру» В Нижегородской области тестовые транс-
ляции цифрового эфирного телевидения 
начались в конце февраля 2013 года. Тогда 
был запущен цифровой передатчик 
мощностью 0,5 киловатта, транслирующий 
программы первого мультиплекса. Транс-
ляция велась в дециметровом диапазоне на 
28-м телевизионном канале в новом веща-
тельном стандарте DVB-T2. Сигнал изначаль-
но был доступен далеко за пределами об-
ластного центра, зона вещания с радиусом 
50 - 60 километров охватывала территории 
с населением более 1,8 миллиона человек.  
Одновременно рядом с нижегородским 
телецентром открылся  
центр консультационной поддержки для ока-
зания технической помощи нижегородцам 
в переходе на цифровое телевидение. 

А кАк У СОСЕдЕй?

 Исполнительных 
производств на душу 
населения в Ульяновске 
почти вдвое больше, чем 
в российской столице. 

Нелли ХачатряН  �

Об этом зам. главного су-
дебного пристава Российской 
Федерации Татьяна Игнатьева 
рассказала в ходе рабочего ви-
зита в Ульяновск. В минувший 
вторник она официально пред-
ставила управлению нового 
главного судебного пристава 
региона Екатерину Терехову, 
которая приступила к исполне-
нию своих обязанностей еще в 
конце июля.

Как отметила Татьяна Игна-
тьева, ульяновское управление 
- на хорошем счету у центра. 
Руководитель ведомства особо 
отметила и четкое взаимодей-
ствие территориальных органов 
исполнительной власти с ре-
гиональными структурами, их 
полное взаимопонимание. Эту 
репутацию необходимо сохра-
нить и улучшать. 

Перед новым приставом се-
годня непочатый край работы. 
10 тысяч неплательщиков али-
ментов для такого региона, как 
Ульяновская область, -  цифра 
немаленькая, объем штрафов 
ГИБДД также выше, чем во 
многих субъектах Федерации. 

Количество исполнитель-

ных документов, поступающих 
в нашу службу, растет слишком 
быстро. В региональном ведом-
стве за первое полугодие 2014 
года находилось более 600 тысяч 
исполнительных документов, 
из которых  приставам удалось 
привести в жизнь лишь каждое 
второе, а это около 40%. Татья-
на Игнатьева также рассказала, 
что количество исполнитель-
ных документов в России за 
первое полугодие составило 40 
миллионов, что больше по срав-
нению с прошлым годом. Циф-
ра растет за счет судебных актов 
по взысканию транспортного и 
земельного налога. Стоит отме-
тить, что доля фактического ис-
полнения в среднем по России 
составила по итогам полугодия 
всего 26,7%.

Одна из главных задач ве-
домства, поставленная высшим 
руководством, - повысить эф-
фективность исполнения ре-
шений судебных и других ак-
тов, наладить информационное 
взаимодействие с кредитными 
учреждениями и органами ис-
полнительной власти, чтобы 
облегчить работу приставам-
исполнителям. 

Порой на получение инфор-
мации об имущественном состо-
янии должников из банковских 
структур или из органов, реги-
стрирующих объекты недвижи-
мости дедовским способом, ухо-
дит уйма времени. Количество 
должников растет, но рук и ног 
у приставов при этом не при-
бавляется. В Москве, Нижнем 
Новгороде и ряде других регио-

нов данную проблему успешно 
решили, в несколько раз увели-
чив процент принудительного 
исполнения. 

Наладить связь между 
уполномоченными органами и 
учреждениями поможет и си-
стема электронного докумен-
тооборота. Судебные приставы, 
не выходя из кабинета, смогут 
оперативно получать выписки 
со счетов и другую информа-
цию о должниках с помощью 
информационных технологий. 
Чем быстрее получат - тем бы-
стрее добьются исполнения. 

Ульяновская служба судебных 
приставов должна перейти на 
автоматизированный способ 
передачи данных до конца этого 
года. По словам Татьяны Игна-
тьевой, в руках опытного и мо-
бильного руководителя в лице 
Екатерины Тереховой проблем 
у региона возникнуть не долж-
но. 

Чтобы «письмо счастья» не 
застало жителей врасплох,  в 
службе судебных приставов 
разработали мобильное прило-
жение для смартфонов и план-
шетов. Мобильные приложения 

можно скачать в магазинах, со-
ответствующих операционной 
системе на вашем устройстве - 
Google Play, AppStore, Windows. 
Приложение позволяет каждому 
не только получить информа-
цию о наличии задолженности 
по исполнительным производ-
ствам, но и подписаться на по-
лучение данных сведений, на-
пример, в случае появления 
штрафа ГИБДД. Для этого вла-
дельцу приложения необходимо 
всего лишь вбить свои данные в 
мобильную базу данных. 

В случае отсутствия мобиль-
ного устройства или доступа в 
Интернет вы можете обратить-
ся в структурное подразделение 
ФССП по месту жительства.

Сеть ЦЭТВ в нашей области  спроек-
тирована в стандарте DVB-T2 и будет со-
стоять из 26 объектов, из которых 10 суще-
ствующих и 16 предстоит построить вновь. 
График стройки предполагает 4 этапа. Три 
этапа практически окончены. 

В тестовом режиме  у нас  запущено 
цифровое эфирное наземное телерадиове-
щание, это первый мультиплекс РТРС-1  в 
следующих населенных пунктах:

- г. Ульяновск - 56 ТВК;
- г. Димитровград - 56 ТВК;
- р.п. Сурское - 38 ТВК;
- р.п. Старая Кулатка - 36 ТВК; 
- р.п. Кузоватово - 36 ТВК;
- г. Сенгилей - 56 ТВК;
-  р.п. Павловка - 36 ТВК;
- р.п. Новоспасское - 36 ТВК;
- р.п. Вешкайма - 38 ТВК;
- г. Барыш - 36 ТВК;
- п. Ясашная Ташла - 56 ТВК.
Планируем в ближайшем месяце запу-

стить в Инзе, Николаевке, Базарном Сыз-
гане, Елауре, Красильном.  Чуть позже, в 

сентябре, в населенных пунктах - Кокрять 
и Старое Рождествено. 

По объектам четвертого этапа - это Ун-
доры, Майна, Чувашский Сайман, Игна-
товка   и Гладчиха, уже сейчас  заложены 
фундаменты  - так что все идет в соответ-
ствии с графиком. 

- Каков общий охват населения? Пла-
нируемый и тот, который достигнут  
на сегодняшний день?

- Федеральная программа требует обе-
спечить 95% охвата населения - сейчас  
охвачено порядка 88%. 

- 22 мая 2014 года в Ульяновске в те-
стовом режиме запущен второй па-
кет каналов цифрового телевидения. 
Когда закончится тестовый режим 
или возникли ли какие-нибудь пробле-
мы с запуском?  

- Второй пакет  программ  запущен 
только в областном центре - в ближайшее 
время начнутся работы по его расширению 
на область. Здесь уже проще - нет необхо-
димости строить антенно-мачтовые соору-

жения, так что все будет быстрее. Что ка-
сается формулировки «тестовое вещание»,  
то этот термин будет существовать до того 
момента, пока в эфире будет и аналог, и 
«цифра», каких-либо технических ограни-
чений на параметры  цифрового сигнала  
режим тестового вещания не накладывает.  

- Когда будет запущен  третий  циф-
ровой  пакет?

- По третьему пакету пока окончатель-
ное решение  не принято, список программ 
государством не определен,  могу лишь 
сказать, что он точно будет, частотные при-
своения сейчас разрабатываются.  

- Однако чтобы цифровое ТВ пришло 
в каждый российский дом, этот дом 
нужно подготовить к приему сигнала.

- Действительно, далеко не все жители 
пока приобрели необходимое оборудование. 
Это современный телевизор или приставка 
к существующему ТВ-приемнику с под-
держкой стандарта DVB-T2.  А вот антенна 
подходит самая обычная - дециметрового 
диапазона. Мультиплексы   бесплатные, не 
закодированные  и открытые  для приема 
без применения системы условного доступа. 
Консультацию по подключению к государ-
ственному цифровому эфирному телевиде-
нию можно получить в Едином информа-
ционный центре по номеру 8-800-220-20-02 
(звонок по России - бесплатный). Также в 
Ульяновске работает Центр консультацион-
ной поддержки по вопросам приема эфир-
ного цифрового телевидения, расположен-
ный по адресу: улица Тимирязева, 6а (вход 
со стороны улицы Казанской).

От долгов не спрятаться, от пристава не скрыться

КСТАТИ 
25 июля на коллегии Федеральной 
службы судебных приставов в 
формате видеоконференции директор 
ФССП России Артур Парфенчиков 
объявил о том, что Правительством 
РФ и Администрацией Президента 
России представлены предложения 
о выделении Федеральной службы 
судебных приставов в особый 
вид государственной службы с 
повышенными социальными 
гарантиями с 1 января 2016 года. 
До указанного срока Владимир 
Владимирович Путин поручил 
разработать конкретные нормативные 
акты, предусматривающие 
повышение социального статуса 
судебных приставов.

Нового главного пристава Ульяновской области Екатерину Терехо-
ву официально представили управлению
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Самые громкие победы антимоно-
польной службы объявлены на пресс-
конференции Ульяновского отделения 
ФАС, где подводились итоги первого полу-
годия. Всего ведомством было рассмотрено 
более 700 заявлений о нарушениях.

Убедительные победы в судах теперь 
значительно облегчают жизнь потребите-
лей ОАО «ВоТГК»,  ООО «Инзенские рай-
онные электрические сети» и ОАО «ФСК 
ЕЭС»,  а также клиентов ритуальных ком-
паний «Сервис-К» и «Ритуал-К» в г. Дими-
тровграде и барышских лесников.

Гиганты коммунального рынка области 
последние полгода оказывались в центре 
особого внимания  ульяновских антимоно-
польщиков. ОАО «ВоТГК», как выясни-
лось, самовольно назначал управляющим 
компаниям, ТСЖ, ЖСК цену на горячую 
воду в 2012 году. Более того, как показа-
ла проверка, эта цена была необоснован-
но завышена. За нарушения, допущенные 
на рынке теплоэнергетики, ВоТГК уже 
выплатила 8 млн рублей в федеральный 
бюджет, еще два штрафа на общую сумму  
16 млн рублей компания оспаривает в 
судах. «Сумма штрафа по данному делу 
рассчитывается из суммы выручки ОАО 
«Волжская ТГК» от реализации товара, на 
рынке которого совершено административ-
ное правонарушение. Изучение материалов 
дела показывает, что уплата суммы штрафа 
даже по одному многоквартирному дому 

делает экономически невыгодным такое 
поведение на рынке предоставления услуг 
со стороны компании», - прокомментиро-
вал ситуацию заместитель руководителя 
Ульяновского УФАС России Константин 
Попов.

 Региональное министерство лесного 
хозяйства, природопользования и эколо-
гии и Ульяновская областная обществен-
ная организация охотников и рыболовов 
(УООООиР) незаконно заключили меж-
ду собой 17 соглашений на право пользо-
вания охотхозяйственными угодьями на 
территории Ульяновской области на срок 
49 лет. Согласно антимонопольному за-
конодательству и закону «Об охоте», все 
участки должны были быть переданы в 
пользование только после проведения пу-
бличных процедур - аукционов. Однако, 
несмотря на выданные управлением пред-
писания, этого сделано не было.

Силами УФАС отменен и аукцион на 
аренду лесных участков в Барышском 
районе, который прошел с нарушения-
ми. Кстати, минсельхоз уже объявил дату 
проведения нового открытого аукциона 
по продаже права на заключение договора 
аренды лесных участков, находящихся в 
федеральной собственности, для заготов-
ки древесины - 1 сентября 2014 года.

Еще одним «горящим направлением» в 
деятельности ульяновских антимонополь-
щиков стали жалобы на…  похоронные 
службы. Даже, провожая человека в по-
следний путь, некоторые из них не забы-
вают устранять конкурентов. В частности, 

установлено, что МУП «Сервис-К», яв-
ляясь специализированной организацией 
похоронного дела в г. Димитровграде, име-
ло право определять время захоронения и 
предоставляло ООО «Ритуал-К» - своему 
соседу по помещению и партнеру по до-
говору - удобное для его клиентов время. 
Тем самым МУП «Сервис-К» создавало 
преимущественное положение одному хо-
зяйствующему субъекту и ущемляло ин-

тересы других, пояснил сотрудник УФАС.
- Всего с начала года Ульяновское 

УФАС рассмотрело 261  заявление по при-
знакам нарушения закона о защите кон-
куренции. По сравнению с аналогичным 
периодом 2013 года общее количество за-
явлений о нарушении антимонопольного 
законодательства возросло на 46%, при 
этом 79% из всех заявителей жаловались 
на деятельность монополистов, - уточнил 
руководитель ведомства Геннадий Спир-
чагов. 

При подведении итогов работы в сфе-
ре госзакупок Геннадий Спирчагов об-
ратил внимание на большое количество 
возвращенных жалоб:  из 153 поступив-
ших жалоб 39 отозваны, 15 - возвращены 
в соответствии с действующим законо-
дательством. По словам главного анти-
монопольщика региона, это связано с не-
соблюдением заявителями требований к 
содержанию жалоб, срокам и способам их 
подачи. «В частности, значительно увели-
чилось количество возвращенных жалоб 
по причине неверно выбранного способа 
их подачи. Согласно разъяснениям Мин- 
экономразвития России, жалобы, по-
данные посредством факса или в форме 
электронного документа без использо-
вания электронной цифровой подписи, 
признаются не соответствующими тре-
бованиям закона о контрактной системе. 
Управление в ходе рассмотрения жалоб и 
внеплановых, плановых проверок выявило  
59 нарушений», - пояснил руководитель 
Ульяновского отделения УФАС.

Еще в одной сфере, подконтрольной 
антимонопольному органу, наблюдался 
небывалый рост заявлений. Речь идет о 
контроле за соблюдением закона о рекла-
ме. В первом полугодии 2014 года резко 
возрос поток заявлений об СМС-спаме. 
Если в 2013 году в адрес управления по-
ступило 71 обращение граждан, жалую-
щихся на рассылку рекламы по средствам 
связи, то в 2014 году эта цифра составила 
226 - рост более чем в три раза.

Большинство дел антимонопольщики 
возбуждали по заявлению самих жите-
лей региона. Иначе доказать вину бизнеса 
практически невозможно. В ведомстве го-
товы рассматривать письма граждан, если, 
конечно, они не анонимны, а конкретны. 

Впрочем, для гигантов почти любого 
рынка по сегодняшним законам штрафы 
- капля в море прибыли. К примеру, обма-
нув абонентов на миллионы, корпорация 
может заплатить «копеечный» штраф. 

Контроль рекламной деятельности  
в первом полугодии 2014 года

 (предварительные итоги работы в сфере  
размещения заказов) 

1 пол. 2013 
год

1 пол. 2014 
год

Рассмотрено 
 заявлений 99 249

Из них: заявлений на 
рассылку рекламы по 
сетям электросвязи 

(СМС-рассылка)

71 226

Возбуждено дел 41 151
Реклама признана не-

надлежащей 39 137

Источник: Ульяновское УФАС

 МИНИСТЕРСТВО ИСКУССТВА  И КУЛЬТУРНОЙ ПОЛИТИКИ 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 П Р И К А З 
08. 08. 2014 г.                                                                  г. Ульяновск                                                                            № 73

О мерах по реализации статьи 12 Федерального закона от 25.12.2008  № 273-ФЗ  
 «О противодействии коррупции»

В соответствии со статьёй 12 Федерального закона от 25.12.2008  № 273-ФЗ «О противодействии коррупции»:
1. Установить, что гражданин Российской Федерации, замещавший должность государственной граждан-

ской службы, включённую в Перечень должностей государственной гражданской службы в Министерстве ис-
кусства и культурной политики Ульяновской области, при назначении на которые граждане обязаны представ-
лять сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения 
о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершен-
нолетних детей и при замещении которых государственные гражданские служащие Министерства искусства 
и культурной политики Ульяновской области обязаны представлять сведения о своих доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей в течение 
двух лет со дня увольнения с государственной гражданской службы:

а) имеет право замещать на условиях трудового договора должности в организации и (или) выполнять в дан-
ной организации работы (оказывать данной организации услуги) в течение месяца стоимостью более ста тысяч 
рублей на условиях гражданско-правового договора (гражданско-правовых договоров), если отдельные функции 
государственного управления данной организацией входили в должностные обязанности государственного граж-
данского служащего Министерства искусства и культурной политики Ульяновской области, с согласия комиссии 
по соблюдению требований к служебному поведению государственных гражданских служащих Министерства ис-
кусства и культурной политики Ульяновской области и урегулированию конфликта интересов;

б) обязан при заключении трудовых или гражданско-правовых договоров на выполнение работ (оказание 
услуг), указанных в пункте «а» настоящего постановления, сообщать работодателю сведения о последнем ме-
сте своей службы.

Министр  Т.А. Ившина

 МИНИСТЕРСТВО ИСКУССТВА И КУЛЬТУРНОЙ ПОЛИТИКИ 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 П Р И К А З
08.08.2014 г.                                                                      г. Ульяновск                                                                    № 75

 
Об утверждении перечня должностей государственной гражданской службы в Министерстве искусства и 
культурной политики Ульяновской области, при назначении на которые граждане обязаны представлять 

сведения о своих доходах, об имуществе  и обязательствах имущественного 
характера, а также сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера 
своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей и при замещении которых государственные 

гражданские служащие Министерства искусства и культурной политики Ульяновской области обязаны 
представлять сведения о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей
В соответствии со статьёй 8.1 Федерального закона от 25.12.2008  № 273-ФЗ «О противодействии кор-

рупции», Федеральным законом от 03.12.2012 № 230-ФЗ «О контроле за соответствием расходов лиц, за-
мещающих государственные должности, и иных лиц их доходам», постановлением Губернатора Ульяновской 
области от 07.05.2013 № 77 «Об утверждении требований к формированию перечня должностей государ-
ственной гражданской службы Ульяновской области, при назначении на которые граждане обязаны пред-
ставлять сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также 
сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и 
несовершеннолетних детей и при замещении которых государственные гражданские служащие Ульяновской 
области обязаны представлять сведения о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей» п р и к а з ы в а ю:

Утвердить Перечень должностей государственной гражданской службы в Министерстве искусства и 
культурной политики Ульяновской области, при назначении на которые граждане обязаны представлять 
сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о 
доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершен-

Антимонопольщики призывают  
граждан жаловаться чаще 

При подведении итогов работы в сфе-
ре госзакупок Геннадий Спирчагов 
обратил внимание на большое количе-
ство возвращенных жалоб

Этим летом  в столице появилась социальная реклама Управления ФАС по г. Москве. Плакаты, расположенные на щитах и сити-
бордах, рассказывают гражданам о 5 случаях, когда необходимо обратиться в антимонопольный орган за помощью в защите своих 
интересов
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Жорес Трофимов - человек без 
преувеличения легендарный, он 
уже обеспечил себе своей жизнью 
и работой место в истории нашего 
края наравне с многочисленными 
героями его исследований и лите-
ратурных произведений. 

«Тот самый» дом
Девяносто лет - дата внуши-

тельная, но не всем, дожившим до 
столь почтенного рубежа, дово-
дится стать легендой при жизни. 
Именно Жорес Александрович 
во время строительства Мемо-
риала к столетию Ленина спас 
от уничтожения флигель вдовы 
Прибыловской, где, собственно, 
и появился на свет вождь миро-
вого пролетариата - это уже ре-
гиональный апокриф. Мемори-
альное здание к юбилею вождя 
на его родине возводили, толком 
не изучив исторические мате-
риалы, даже не зная точно места 
его рождения. Строители снесли 
почти всю Стрелецкую улицу, и у 
злополучного флигеля уже стоя-
ла техника, готовая навсегда сте-
реть его с лица земли, но Трофи-
мов упрямо доказывал высокому 
партийному начальству, что этот 
дом и есть «тот самый». На руках 
были архивные документы, кото-
рые до Жореса Александровича 
почему-то никто не удосужился 
разыскать. В те времена требо-
валась изрядная доля смелости, 
чтобы пойти наперекор мнению, 
утвердившемуся «сверху». Но в 
итоге исторический флигель уце-
лел, и теперь в нем находится му-
зей «Дом, где родился Ленин».

Шестнадцатилетний 
командир

Впрочем, мы начали свой рас-
сказ о юбиляре с середины. А в 
начале жизни Жореса Трофимо-
ва, как у многих из его поколения, 
была война, и ему тоже довелось 
отхлебнуть из ее горькой чаши. 
На свой первый боевой пост Жо-
рес Александрович заступил, ког-
да ему не было еще семнадцати 
лет. Тот страшный день 22 июня 
он встретил под Харьковом, куда 
его семья только что переехала из 
Узбекистана. Будущему историку 
тогда не исполнилось и семнад-
цати, и он только что сдал экза-
мены после девятого класса. Его 
отец был с 1900 года и призыву 
не подлежал, поскольку на фронт 
мобилизовали только с 1905 года 
рождения. Тем не менее он сразу 
отправился на фронт доброволь-
цем и через полгода погиб. Жорес 
остался старшим мужчиной в се-
мье, где кроме него были еще два 
маленьких брата - пятилетний и 
десятимесячный грудничок. И к 
тому времени шестнадцатилет-
ний юноша уже имел свои боевые 
задачи и командовал четырьмя 
сотнями взрослых человек.

- В армию меня, конечно, не 
взяли, - рассказывает Жорес Тро-
фимов. - Но дело в том, что к нача-
лу войны я уже был внештатным 
инструктором ДОСААФа. Пошел 
в военкомат, и там меня назначи-
ли ... начальником обороны огром-
ного элеватора, рядом с которым 

Симбирский Нестор
Сегодня известному ульяновскому краеведу  
и писателю Жоресу Трофимову исполняется 90 лет.

мы жили. Там работало около че-
тырехсот человек, и я проводил с 
ними занятия - учил стрелять из 
винтовки, тушить пожары, приме-
нять противогазы, вести наблюде-
ние, бросать гранаты, рыть окопы 
и все прочее в этом духе. Кроме 
того, я еще руководил отправкой 
зерна в разные точки назначения. 
По ночам охранял элеватор, сле-
дил, чтобы не было хищений, что-
бы фашистским самолетам с зем-
ли знаки не подавали. Вот так и 
оборонялись до конца осени, пока 
не стало ясно, что Харьков наши 
не удержат.

Тридцать суток семья Жоре-
са Трофимова ехала через весь 
Донбасс в товарном вагоне на 
нарах. На руках у него оказались 
не только мать с малолетним бра-
том и младшим грудничком, а 
едва ли не все пассажиры вагона. 
Ведь эвакуировались в основном 
дети, старики и женщины, муж-
чин, кроме него, практически и 
не было. Надо было доставать 
пищу, воду, всякие бытовые мело-
чи. Причем поезд периодически 
бомбили - за этот путь они пере-
жили больше десятка воздушных 
налетов. Что и говорить, в такой 
ситуации взрослеют быстро.

- Мы эвакуировались в Сред-
нюю Азию, в армию сразу меня не 
взяли - восемнадцати еще не было. 
А когда исполнилось, я поступил 
в Харьковское авиационное учи-
лище связи, которое тоже было 
туда эвакуировано. В 1944 году 
окончил его и уже лейтенантом 

был направлен на Закавказский 
фронт. Немного послужил в Тби-
лиси, а потом меня откомандиро-
вали в Армению, в Ленинакан. И 
до конца войны я прослужил там 
в должности командира взвода 
радиосвязи. Основной задачей 
было обеспечение радиосвязи во 
время боевых операций военной 
авиации.

Лениниана и другие
После войны и до 1960 года 

Жорес Александрович служил в 
авиации. Потом уволился, при-
ехал в Ульяновск и полюбил его 
так, как не всякий родившийся 
в этих краях может любить свой 
город. Еще до переезда на берега 
Волги он заинтересовался лич-
ностью Владимира Ульянова-
Ленина и его семьи. Именно тогда 
Жорес Александрович принял ре-
шение создать серию произведе-
ний о молодом Ленине. Для этого 
он начал работать в архивах, ис-
кал встреч с людьми, помнящими 
кого-либо из семьи Ульяновых. 
Увлекшись  историей, он окончил 
историко-архивный факультет 
Казанского университета.  

- Меня всегда привлека-
ли личности с большой буквы, 
а Владимир Ильич к таковым, 
безусловно, относится. Я живу в 
Ульяновске с 1952 года, и с пер-
вых дней жизни в этом городе я 
стал заниматься Лениным. Меня 
волновал его образ.

Лениниана - излюбленная и 
главная на долгие годы тема Жо-

реса Трофимова. Но личностью 
нашего «самого главного земля-
ка» он не ограничился. Приехав в 
Ульяновск уже в зрелом возрасте, 
он искренне и всей душой полю-
бил наш край и людей, которые 
прославили его навечно. И героя-
ми его следующих книг и публи-
каций стали братья Гончаровы, 
Денис Давыдов, Николай Карам-
зин, Николай Языков. В поисках 
информации он работал и продол-
жает работать в архивах Ульянов-
ска, Казани, Санкт-Петербурга, 
Москвы. Сегодня Жорес Тро-
фимов считается крупнейшим 
специалистом по истории Сим-
бирска XIX века. Он - почетный 
гражданин Ульяновской области, 
обладатель шапки Мономаха 
2009 года, автор более пятисот 
статей и почти пятидесяти книг о 
людях, которые когда-то вызвали 
в его душе искреннее восхищение. 
Жорес Трофимов - один из самых 
плодовитых писателей в истории 
Ульяновска, причем труды его 
были и остаются весьма востре-
бованными. Тиражи книг писа-
теля, выпущенных различными 
издательствами страны и зарубе-
жья, достигали миллиона экзем-
пляров. «Ульяновская правда» 
также с гордостью может заявить, 
что творческий союз Жореса 
Александровича и нашей газеты 
насчитывает уже более полувека, 
и главы его последнего романа о 
Гончарове впервые вышли имен-
но на наших страницах.

- Я очень полюбил нашу об-

Извещение  
о проведении собрания  

о согласовании местоположения 
границы земельного участка 
Кадастровым инженером Са-

дреевой Алсу Каримовной, почто-
вый адрес: 433460, Ульяновская 
область, Старомайнский район, 
р.п. Старая Майна, ул. Калинина, 
дом 57, Alsusadreeva@rambler.ru, 
тел. 89021299322, номер квалифи-
кационного аттестата 73-13-200, 
работающей в ООО «Авива», вы-
полняются кадастровые работы 
по уточнению местоположения 
границы и площади земельного 
участка с кадастровым номером 
73:16:020401:10, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Старо-
майнский район, СПК «Искра».

Заказчиком кадастровых ра-

бот является Гапонов Павел Васи-
льевич, проживающий по адресу: 
Ульяновская область, Старомайн-
ский район, СПК «Искра», кон-
тактный телефон: 89272709593.

Собрание заинтересованных 
лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ земельно-
го участка состоится по адресу: 
Ульяновская область, Старомайн-
ский район, р.п. Старая Майна, ул. 
Калинина, дом 57 20 августа 2014 
года в 10.00.

С проектом межевого пла-
на земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: 433460, 
Ульяновская область, Старомайн-
ский район, р.п. Старая Майна,  
ул. Калинина, дом 57.

Возражения по проекту меже-
вого плана и требования о проведе-

нии согласования местоположения 
границ земельного участка на мест-
ности принимаются с 20.08.2014 
по 21.09.2014 по адресу: 433460, 
Ульяновская область, Старомайн-
ский район, р.п. Старая Майна,  
ул. Калинина, дом 57.

Смежные земельные участки, 
с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположе-
ние границы: Ульяновская область, 
Старомайнский район, р.п. Старая 
Майна, с К№ 73:16:020401:7.

МО «Матвеевское сельское по-
селение»

При проведении согласования 
местоположения границ при себе 
необходимо иметь документы, удо-
стоверяющие личность, а также 
документы о правах на земельный 
участок. 

Организатор торгов - ООО «Биржевые технологии Поволжья» сообщает,  
что торги на ЭТП ЗАО «Сбербанк-АСТ» № SBR013-1406230018 по продаже предприятия  

ООО «Магнит» признаны несостоявшимися, т.к. к торгам допущен один участник. 

ластную библиотеку, где, ко-
нечно, провел и провожу не-
считанное количество часов. В 
свое время я захотел написать ее 
историю и разыскал в архивах,  
что  гончаровскую библиоте-
ку  еще  до революции основа-
ла Александра Александровна 
Знаменская, а в ряде  других 
изданий называлось имя Веры 
Кашкадамовой. В итоге я нашел 
подтверждение, что библиотеку 
открыла все-таки Знаменская. 
Советские чиновники как бы 
позабыли об этом из-за того, что 
в какой-то период своей жизни  
Знаменская  была эсеркой, свя-
занной с кадетскими организа-
циями. В дополнение к биогра-
фии Знаменской я узнал, что ее 
муж Федор Павлович был неза-
коннорожденным сыном от кре-
постной крестьянки  Александра 
Улыбышева - одного из руково-
дителей знаменитого общества 
«Зеленая лампа». Представляе-
те, на заседаниях этого литера-
турного общества он сидел ря-
дом с  Пушкиным! Александр 
Улыбышев написал и издал во 
Франции трехтомную биогра-
фию Моцарта, которая его про-
славила, кстати, его воспитан-
ником был знаменитый глава 
«Могучей кучки» композитор 
Милий Балакирев. Вот такие 
хитросплетения и пересечения 
судеб делают мою работу самой 
интересной, замечательной и 
волшебной…

«Что в имени тебе 
моем…»

Жорес Александрович не 
был бы собой, если бы на вопрос 
о своем необычном имени не 
прочитал бы нам историческую 
и крайне увлекательную мини-
лекцию:

- Был такой Жан Жорес - 
великий французский социал-
демократ, оратор, ученый, автор 
двадцатитомной истории Фран-
ции, павший от рук убийцы на-
кануне Первой мировой войны 
в 1914 году. Через десять лет, в 
1924 году, в год моего рождения, 
тело Жореса поместили в самое 
почетное место Пантеона, рядом 
с Наполеоном. Имя этого деяте-
ля тогда гремело в Европе. И вот 
как отреагировали на это наши 
политработники. Один из них по 
фамилии Медведев жил в Тиф-
лисе. Он назвал одного своего 
сына Роем, а другого - Жоресом. 
Жорес Медведев сейчас живет в 
Лондоне. А Рой остался в СССР 
и стал писателем, полагаю, его 
имя вам хорошо известно. А я 
родился в Могилеве - там стояла 
37-я стрелковая дивизия. В Ви-
тебске стояла другая дивизия, 
где командиром полка был Иван 
Алферов. Первого сына он на-
звал Марксом, а второго - тоже 
Жоресом, он в свое время стал 
Нобелевским лауреатом по фи-
зике. Так что имя мое мне дало 
само время, оно же определило и 
мои занятия историей и литера-
турой. Кстати, со своим тезкой 
Алфёеровым мы встретились в 
2005 году в доме-музее Ленина. 
Я ему рассказал обо всех Жоре-
сах, которых знаю.

нолетних детей и при замещении которых государственные гражданские служащие Министерства 
искусства и культурной политики Ульяновской области обязаны представлять сведения о своих 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (су-
пруга) и несовершеннолетних детей (прилагается).

 Утвержден
приказом Министерства искусства

и культурной политики
Ульяновской области
от 08.08.2014 г. №  75

Перечень должностей государственной гражданской службы в Министерстве искусства и 
культурной политики Ульяновской области, при назначении на которые граждане обязаны 
представлять сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, а также сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей и при замещении которых 
государственные гражданские служащие Министерства искусства и культурной политики 

Ульяновской области обязаны представлять сведения о своих доходах, расходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера, а также сведения о доходах, расходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и 

несовершеннолетних детей
Заместитель Министра-директор департамента
Заместитель директора департамента
Заместитель директора департамента - начальник отдела 
Начальник отдела 
Референт
Главный консультант
Ведущий консультант
Консультант

Два Жореса -  Алферов  и Трофимов - в Музее-мемориале В.И. Ленина
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Николай  казаков �

В годы Первой мировой войны Гер-
мания прилагала немало усилий для со-
крушения России как военного против-
ника: выход России из войны сворачивал 
Восточный фронт и давал Германии воз-
можность передышки. Поэтому для раз-
ложения русской армии германский штаб 
после Февральской революции решил 
вернуть несколько сотен большевиков из 
эмиграции в Россию. 

Всего через Германию проехало три 
таких поезда, первый из них вывез Лени-
на и собранную им группу. Вагон, где ехал 
Ленин и еще 28 человек (так называемый 
ленинский вагон), сопровождался двумя 
офицерами германского генерального шта-
ба. В этом же специальном поезде были 65 
человек, принадлежавших к Российской 
социал-демократической рабочей партии, 
33 члена Всеобщего еврейского рабочего 
союза, 17 социалистов-революционеров 
(эсеров), 14 анархистов, 11 представите-
лей более мелких партий и организаций, 
а также 18 человек, не обозначивших свою 
политическую принадлежность. Позже 
многие пассажиры специального вагона 
стали членами партийного руководства, 
советского правительства, карательных 
органов, послами, видными литераторами 
и т.д. В числе пассажиров оказался и сим-
бирянин Александр Кузнецов. 

Но в опубликованном в газете «Общее 

к 100-летию начала Первой имПериалистической войны 

Вернулся в Россию  
в пломбированном вагоне

Супруги Морозовы (Харбин, 1920 г. ) 

Тереньгульская встреча в 1993 году

Вагон, где ехал Ленин и еще 28 человек, 
сопровождался двумя офицерами 
германского генерального штаба.   
В числе пассажиров оказался и симбирянин 
Александр Кузнецов

дело» от 14 и 16 октября 1917 года списке 
первых лиц, проехавших через Германию 
во время войны, фамилия Кузнецова не 
значилась. Узнать об этом человеке боль-
ше помог Валентин Федорович Морозов 
и его дочь Ирина. Летом 1993 года они 
побывали у меня в гостях, и, вспоминая 
прошлое своей семьи, Валентин Федоро-
вич Морозов рассказал следующее.

Александр Кузнецов родился в 
деревне Федькино Симбирской гу-
бернии (ныне Тереньгульский район 
Ульяновской области) в семье чуваш-
ского крестьянина, первоначальное об-
разование получил в Тереньгульской 
начальной школе. В детстве он дру-
жил с Федором Дмитриевичем Моро-
зовым, отцом Валентина Федоровича. 
«Александр Кузнецов книги про Марк-
са еще в юности вместе с отцом читал, 
но их за чтением заметил урядник и 

Письма  
бессмертного 
полка
Тысячи семей по всей стране 
с нетерпением ждали писем 
с фронта - заветных «синих 
треугольников». В то же 
время опасаясь найти в ящике 
похоронку. Беда не обошла и 
московскую семью Бартеневых.

Самый обычный 20-летний 
студент Московского энергети-
ческого института Петр Бартенев 
был призван в армию в 1939 году. 
А потом настал июнь 1941-го. И 
началась война. С фронта Петр 
писал матери, отцу и двум млад-
шим братьям-близнецам, остав-
шимся в столице: «Участвую как 
артиллерист в операциях нашего 
эшелона. Вообще, наблюдается 

переломный момент: начинаем 
одолевать натиск врага. Населе-
ние относится к нам как к род-
ным: кормят, делясь последним, 
и не хотят брать денег. Не брился 
40 дней. Отросла борода.

Посмотрел в зеркало - огород-
ное чучело. Прошел и проехал по 
Белоруссии и Орловской области 
больше 11 с половиной тысяч 
километров. Деревня Молочное, 
недалеко от Трубчевска, 10 сен-
тября 1941 г.» Боевой путь Петра 
Бартенева закончился 18 октября 
1941 года под Орлом. Около де-
ревни с красивым русским назва-
нием Росинка.

Мать не дождалась похорон-
ки - весточку о судьбе сына при-
слал его боевой товарищ, кото-
рый и проводил Петра, убитого 
разрывом вражеского снаряда, в 
последний путь. А спустя год за-
щищать родину отправились два 
Бартенева-младших - Сергей и 
Владимир. Близнецы все делали 
вместе. Оба окончили Куйбышев-
ское военное училище и получили 
«кубари» младших лейтенантов. 
Оба воевали на Ленинградском 
фронте. И даже командовали дву-
мя взводами одной роты. Говорят, 
близнецы все всегда делят поров-
ну. Смерть нашла Сергея и Вла-
димира Бартенева в одном бою. В 
начале февраля 1944 года где-то в 
окрестностях Луги. И могила им 
тоже досталась одна на двоих - 
где-то подо мхом, в лесу.

Товарищи написали родным, 
что оба брата пали героями, под-
няв своих солдат в атаку. И по-
клялись отомстить за смерть 
молодых лейтенантов. И ото-
мстили. 9 мая 1945 года, когда 
адмирал Дениц подписал акт о 
безоговорочной капитуляции 
Германии, он сдался именно 
таким лейтенантам, тысячи ко-
торых остались лежать под фа-
нерными звездами - от Москвы 
до Берлина. Семья Бартеневых 
заплатила за победу наивысшую 
цену. Все три сына остались ле-
жать в русской земле, чтобы по 
ней ходили дети и внуки их дру-
зей и товарищей. Так прервался 
древний дворянский род, извест-
ный на Руси с XVII века. Кото-
рый во все времена был славен 
«ратной службой». Потомки не 
посрамили чести предков.

5 августа 1943 года. Совет-
ские солдаты идут маршем 
по улицам освобожденного 
Орла. В окрестностях это-
го города в 1941 году погиб 
Петр Бартенев
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пообещал выпороть. Папа одумался, а 
Александр - нет», - вспоминал Вален-
тин. Когда друзья выросли, их дороги 
разошлись. Александр ушел на фронт 
Первой мировой, попал в плен, но су-
мел бежать. Правда, путь его из плена 
лежал не домой, а в Швейцарию, к Ле-
нину. Тем временем Федор жил в род-
ной Тереньге, был купцом 1-й гильдии. 
Накануне событий февраля 1917 года 
Федору Морозову и его супруге Дарье 
пришлось перебраться в Симбирск. В 
то время Федор Дмитриевич занимался 
обеспечением солдат провизией. Вме-
сте с дочерью и сыном они поселились 
на улице Садовой (ныне ул. Кирова) в 
девятикомнатном доме. О нем в кни-
ге воспоминаний Ф.Д. Морозова «На 
память потомству» есть такие строки: 
«Материал и лес были привезены из 
села Федькино, где у меня была мель-
ница и фабрика по обработке верблю-
жьей шерсти. Были для забавы рысаки 
и коровы. Была здоровенная изба под 
яблонями с видом на Волгу, а через нее 
- железнодорожный мост…». Здесь же, в 
Симбирске, Морозовы встретили Фев-
ральскую революцию. При Керенском 
купца Морозова, известного своим ди-
пломатическим терпением и умением 
договариваться, на Симбирском гу-
бернском митинге в первые дни после 
революции выбрали заведующим всеми 
складами солдатского обмундирования 
в Тереньге. Стоит отметить, что в те 
годы материя с суконных фабрик Сим-
бирской губернии свозилась в Тереньгу, 
где обшивалась и развозилась по фрон-
там Первой мировой войны. Почти вся 
Российская армия одевалась в шинели 
из этих запасов.

В апреле 1917 года Ф.Д. Морозов 
посетил Петроград - тогда, когда группа 
эмигрантов во главе с Лениным верну-
лась в Россию. В этом же месяце Ле-
нин выступил со своими знаменитыми 
«Апрельскими тезисами», направленны-
ми против Временного правительства, 
«грабительской, империалистической» 
войны и призывавшими к свержению 
Керенского. Встреча Федора Морозова 
с Александром Кузнецовым на перро-
не вокзала изменила взгляды первого 
на политическую обстановку в стране. 
Александр по-дружески посоветовал 
ему на время покинуть Россию.

Уже в октябре того же года, на сле-
дующий день после начавшихся бес-
порядков, Морозовы в спешке, раньше 
всех эмигрантов, покинули Симбирск. 
Опасно было оставаться не только в 
родной губернии, но и в самой России. 
Морозовы отправились в Маньчжурию. 
В тех местах у Федора Дмитриевича 
остались былые знакомства по купече-
ским делам. Совет друга детства спас им 
жизнь.

В начале 1920-х Александр Кузнецов 
в качестве сотрудника КВЖД приехал 
в Харбин, и в 1923 году здесь произо-
шла новая встреча с Ф.Д. Морозовым. 
Несмотря на то, что на родине начался 
период НЭПа, Александр посоветовал 
не возвращаться назад и, по словам Ва-
лентина Морозова, «искать места по-
спокойнее». Он помог семье Морозовых 
своевременно уехать в США, где они 
обосновались в Сиэтле.

Федор Морозов нашел счастье в чу-
жой стране, Александр Кузнецов стал 
революционером и советским руково-
дителем. Но о дальнейшей судьбе этого 
человека нам неизвестно… 
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Из Ульяновска в Коктебель 
- с «Контрабандой»

Наталья ГмызиНа �

Еще в феврале фестиваль «Коктебилли» анонсиро-
вался как один из самых ярких событий в музыкальном 
мире Украины. Первый фестиваль rockabilly, psychobilly 
и surf музыки на Крымском полуострове теперь стал 
международным. В этом году «Коктебилли» станет ре-
зультатом объединенных усилий музыкантов, худож-
ников, любителей авто- и мотоспорта. Приглашение 
стать его участником получила и ульяновская группа 
«Контрабанда». Среди выступающих заявлены не толь-
ко ульяновские музыканты, которые готовы удивить 
публику своей игрой на контрабасе, но и единственные 
серферы в Крыму The Winter Surf Оrchestrа, самые 
стильные рокабилы «Руки’в Брюки» и забойные фран-
цузские серф-рокеры The Irradiates. 

В путь наши музыканты отправятся вместе с чле-
нами ульяновского клуба «УАЗ-Патриот». По словам 
его председателя Николая Старостина, колонна будет 
насчитывать 8 автомобилей UAZ Patriot и микроавто-
бус Ford группы «Контрабанда». Старт автопробега по 
маршруту «Ульяновск - Феодосия - Ульяновск» под 
общим названием «Для братской встречи нет преград» 
будет дан на главной площади Ульяновске - пл. Ленина 
18 августа. 

- Когда мы уже приняли решение об участии, случай-
но узнали о готовящемся автопробеге клуба, - рассказал 
на пресс-конференции один из участников группы Дми-
трий Лосев. - Расстояние между Феодосией и Коктебе-
лем, где будет проходить фестиваль, совсем небольшое, 
поэтому мы решили объединить наши поездки. Эту 
идею активно поддержали в ресурсном центре развития 
туризма и сервиса. 

Участники планируют совершить остановки в Са-
ратове, Волгограде и Ростове-на-Дону, где они хотят по-
смотреть как можно больше достопримечательностей и, 
в частности, группа «Контрабанда» - провести импрови-
зированные концерты. 

- В названии «Коктебилли» отражена не только 
территориальная, но и культурная принадлежность. За-
мечательно то, что фестиваль появился именно в Кок-

тебеле - культурной мекке для всех любителей музыки, 
поэзии и изобразительных искусств. После выступле-
ния на фестивале и концерта в Феодосии нам бы еще хо-
телось попасть в Севастополь и Балаклаву, - признался 
член группы «Контрабанда» Павел Сенчев. - Мы просто 
хотим осуществить мечту детства, а также хотим оты-
скать братские могилы симбирских воинов-участников 
Крымской войны 1853 - 1856 гг. Нам кажется важным 
почтить их память и рассказать об их подвиге нынешне-
му поколению. Отследить автопробег по маршруту его 
следования можно будет в режиме онлайн, для этого в 
команде путешественников едут профессиональный 
фотограф и оператор. 

Воспоминания о прошлогоднем фестивале до сих 
пор вызывают массу ярких положительных эмоций у 
тех, кто на нем побывал. В прошлом году на протяже-
нии двух дней под сценой веселились сотни зрителей. 
С самого утра на пляже шел импровизированный джем-
сейшен, вечером - концерт на большой сцене. В этом - к 
ним прибавится проезд колонны байкеров с флагами 
фестиваля, показ художественных работ и анимацион-
ных фильмов, конкурсы и интерактивы. 

Нелли ХачатряН  �

Ульяновская краса  
Анна Евстифеева стала 
первой вице-мисс открытого 
всероссийского конкурса 
красоты «Мисс Волга-2014». 
За главный титул боролись 
36 представительниц из 
разных городов и регионов 
России и Украины. Корону 
победительницы забрала 
Роя Байрамова из Тюмени. 

 Красивая девушка с длин-
ной до пояса косой и мечтами о 
небе, 17-летняя первокурсница  
УВАУ ГА Анна Евстифеева мечтает  
окончить вуз с красным дипло-
мом, стать стюардессой, а мо-
дельный бизнес считает хорошим 
хобби. На прошедшем конкурсе 
«Мисс Волга-2014» ей не хватило 
одного шага до победы, но девуш-
ка вернулась из столицы Чува-
шии с отличным настроением и 
твердой решимостью совершен-
ствоваться дальше. О том, что ей 
помешало взять корону, и о своих 
недостатках предпочитает не го-
ворить, многочисленные кастин-
ги и отборы научили ее умело 
скрывать свои слабости. 

«О конкурсе «Мисс-Волга-
2014» я узнала в модельном  
агентстве «Терминал-models», 

которое является представителем 
конкурса «Мисс Россия» в на-
шем городе. Подумала, почему бы 
не съездить. Нас очень достойно 
встретили организаторы конкур-
са и сразу же отправили на ме-
роприятие. Каждый день на про-
тяжении недели мы проходили 
промежуточные конкурсы: «Мисс 
Дружба», «Мисс Интеллект», 
«Мисс Бикини», «Мисс Талант». 
Мне удалось стать еще и первой 
вице-мисс Бикини». 

Юной «Мисс-Ульяновск-
2010» Анна Евстифеева стала в 13 
лет и была очень удивлена, пото-
му что это был первый конкурс в 
ее жизни, где оценивали ее красо-
ту и обаяние. В 16 она уже стала 
«Юной Мисс-России», и предло-
жения из модельных агентств на-
чали сыпаться как из рога изоби-
лия. Пока юная покорительница 
верна родному агентству.

«Я пока думаю над предложени-
ями, советуюсь с близкими. Будет 
сложно совмещать учебу на первом 
курсе и работу в крупном агентстве, 
где придется постоянно ездить на 
кастинги. Образование для меня 
на первом месте, модельный бизнес 
- хорошее хобби, возможность уви-
деть мир, но я надеюсь, что, окон-
чив вуз с красным дипломом и став 
стюардессой, я смогу больше путе-
шествовать. Хочу летать и мечтаю 
каждый день просыпаться в разных 
городах».

Сейчас Анна готовится к кон-
курсу «Мисс Ульяновск», она уже 
прошла кастинг, который про-
ходил в «АкваМолле» с участи-
ем Сергея Зверева, осталось до-

ждаться самого конкурса.
Конкурс красоты для Анны - 

это прежде всего конкурс, который 
требует не только природных дан-
ных, но и постоянной работы над 
собой и ради которого приходится 
жертвовать многим, и дело не в от-
казе от сладостей и прочих радо-
стей чревоугодников: «Слишком 
много времени уходит на подго-
товку к конкурсам, поэтому частые 
расставания с семьей и близкими - 
вот, пожалуй, самая большая жерт-
ва», - признается Анна. 

Здоровый образ жизни, пра-
вильное питание, плавание, трена-
жерный зал - на красивый загар, 
стройное тело, идеальное лицо ухо-
дит много времени и сил. При этом 
Анна уверена, что ее внутренний 
мир от этого не страдает. В переры-
вах между работой над телом Анна 
не забывает о душе. Признается, 
что обожает лошадей, имеет разряд 
по конному спорту, но в последнее 
время все реже садится в седло. В 
ее чемодане и плотном графике 
остается место только для книги, 
юная красавица с головой уходит 
в интриги и расследования Агаты 
Кристы. 

С интригами вне книжных 
страниц Анна пока не сталкива-
лась, коварство и месть за кулиса-
ми модных конкурсов остаются для 
нее пока стереотипами. «На «Мисс 
Волга-2014» все девушки показа-
лись мне милыми и порядочными, 
со многими я нашла общий язык, 
никто подножек друг другу не ста-
вил. Нужно всегда оставаться на-
стоящей женщиной и в любой си-
туации вести себя красиво». 

Подиум в небо 

Ульяновский актер  
и режиссер теперь ставит  
и в Дагестане. 

Продуктивно провел свой летний 
отпуск актер и режиссер симбирской 
драмы Максим Копылов. В то время 
как его коллеги традиционно разъе-
хались отдыхать кто в Грецию, кто в 
Турцию, кто - куда, Максим Юрьевич 
отправился в… Дагестан поработать, 
сообщает портал «Улновости».

В результате в Государствен-
ном Табасаранском драматическом 
театре этим летом родился новый 
спектакль - поставленная Копыло-

вым трагикомедия немецкого дра-
матурга Макса Фриша «Бидерман 
и поджигатели». По возвращении 
Максима из то ли отпуска, то ли ко-
мандировки в Ульяновск первым с 
ним встретился наш портал.

Идея постановки в Табасаране 
принадлежала Вячеславу Терещен-
ко, одному из педагогов Максима в 
театральном институте имени Бо-
риса Щукина, где наш земляк учит-
ся на кафедре режиссуры. По сло-
вам Копылова, еще весной во время 
сессии Вячеслав Владленович сам 
подошел к нему и полушепотом 
сделал студенту предложение, от 
которого тот не смог отказаться, - 
ехать на постановку в Табасаран. В 

качестве практики на иностранном 
языке. Основная проблема заклю-
чалась в том, что работать с актера-
ми Максиму предстояло по-русски, 
а вот играть спектакль на табаса-
ранском языке.

 - Я давно хотел поставить эту 
пьесу еще в Ульяновске с расчетом 
на то, чтобы главную роль играл 
заслуженный артист России Вла-
димир Кустарников, - рассказывает 
в интервью порталу «Улновости» 
ульяновский актер и режиссер. - 
Но в Ульяновске с «Бидерманом…» 
у меня не срослось, и я решил, чего 
зря добру пропадать. Предложил 
ее табасаранскому театру. Тем бо-
лее для них это вообще первая по-

становка по зарубежной классике. 
Работалось поначалу оригинально. 
Я объяснял актерам, чего от них 
хочу по-русски. А потом они на 
сцене реализовывали мои задачи на 
своем языке. Через пару недель по 
мелодике, интонациям я даже стал 
кое-что понимать. Актеры просто 
офигевали, когда я вдруг останав-
ливал их и просил сделать какие-то 
вещи точнее. За кулисами пошла 
легенда, что режиссер из Ульянов-
ска выучил язык за неделю. Хотя на 
самом деле мои знания табасаран-
ского ограничились двумя словами: 
«ав» - это «да», а «ва» - нет. 

 Пока состоялась только сдача 
спектакля. Официальная премьера 
- осенью. 

Табасаранский «отпуск» Максима Копылова
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ПОГОДа В УЛЬЯНОВСКЕ
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В кирхе (улица Ленина, 100) состоится 
концерт органной музыки, посвящен-
ный 150-летию архитектора Августа 
Шодэ 

Вход свободный.

НачаЛО В 15.00
В областном театре кукол пройдет 
вечер признательности Августу Шодэ 

В программе театрализованное представление, кон-
цертные номера, перформанс «Вдохновение Шодэ». Во 
время праздничного вечера будут объявлены имена по-
бедителей третьего этапа фотоконкурса «Шодэ-позитив». 
Награды победителям вручат наследники Августа Шодэ, 
приглашенные в Ульяновск на юбилей выдающегося ар-
хитектора. Из Москвы приедет внучка архитектора Ли-
дия Георгиевна Шодэ с сыном, также в Ульяновске ждут 
внуков и правнуков из Пензы. В фойе будет организована 
выставка фоторабот «Шодэ - 150». 

НачаЛО В 17.30 

16 аВГУСта

17 аВГУСта

15 аВГУСта

На Ваш ВыбОр В КОНцЕ НЕДЕЛи

В Ульяновске пройдет фестиваль  
национальных культурных традиций  
«Симбирск многонациональный!»

Горожане познакомятся  с творчеством национальных 
писателей и литературой на татарском, чувашском, мор-
довском  языках. Для гостей праздника будут организо-
ваны выставки книг, национальных костюмов и изделий 
прикладного творчества. Состоятся многочисленные кон-
курсы и мастер-классы,  в концертной программе примут 
участие лучшие фольклорные коллективы Ульяновска. 

В рамках фестиваля «Дни Германии»  
во дворе креативного пространства  
«Квартал» стартует неделя немецкого кино 

«Фильмы специально подобраны таким образом, 
чтобы ульяновцы, пришедшие на показы, смогли позна-
комиться с современной Германией. В этом им помогут 
исторические и социальные вопросы, раскрытые кине-
матографистами. Все без исключения ленты рассчитаны 
на вдумчивого зрителя. Ежедневно после просмотров 
будут проходить традиционные обсуждения показанных 
картин», - отметила участница стипендиальной програм-
мы «Менеджеры в сфере культуры», специалист фонда 
«Ульяновск - культурная столица» Корнелия Райхель.

Фильмы покажут с переводом либо с русскими субтитрами. 
Вход свободный. 

НачаЛО ПОКазОВ В 20.00

В Димитровграде на стадионе «Торпедо» 
пройдет X Международный фестиваль 
солдатской песни «От Афгана до Чечни»

В мероприятии примут участие группы «Ростов» 
(Ростов-на-Дону), «Десантное братство» (Ульяновск), 
«Блокпост» (Димитровград), «Хорошее настроение» и 
«От Афгана до Чечни» (Республика Татарстан), «Голубые 
молнии» (Псков). Также выступят авторы-исполнители 
солдатской и патриотической песни Андрей Савин (Мо-
сква), Владимир Воронов (Череповец), Андрей Черны-
шев (Минск, Белоруссия). Кроме того, будет организова-
на реконструкция событий афганской войны с участием 
военно-исторических клубов.

НачаЛО  В 17.30 
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С Днём воздушного флота  
заволжцев поздравит Данко

16 августа, в День воздушного флота, в 
Заволжье пройдет Шестой городской фе-
стиваль молодежного творчества «Выс-
ший пилотаж».

С 15.00 до 22.00 гостей праздника 
ждут интерактивные площадки, выстав-
ки, мастер-классы, выступления твор-
ческих коллективов, награждение мо-
лодых специалистов-авиастроителей, 
возложение цветов к памятнику авиа-
торам, а также 
песочное и све-
тодиодное шоу. 
З а в е р ш и т с я 
праздник высту-
плением Данко 
и фейерверком.

Т о р ж е с т в а 
развернутся на 
проспекте Улья-
новском в районе 
торгового центра 
«СтройГрад» и в 
ТРК «Панорама». 
Торжественное 
открытие фести-
валя намечено на 
16.30.

Неолимпийский «Русский размер»
В Ульяновске на открытии фестиваля выступит группа «Рус-

ский размер». Музыкальный коллектив откроет Всероссийский 
фестиваль национальных и неолимпийских видов спорта.

22 августа в Ульяновске откроется I Всероссийский фестиваль 
национальных и неолимпийских видов спорта. Торжественное от-
крытие состоится на площади Ленина. Главным гостем открытия 
ульяновского фестиваля станет популярная группа «Русский раз-
мер». I Всероссийский фестиваль национальных и неолимпийских 
видов спорта пройдет в Ульяновске с 21 по 25 августа. Город посетят 
спортивные команды из 46 субъектов Российской Федерации.

IV Международный  культурный форум  
«Культура и инвестиции: региональный аспект» 

пройдет под патронатом ЮНЕСКО. Организация 
Объединенных Наций по вопросам образования, 

науки и культуры официально подтвердила  
эту информацию.

В официальных письмах от имени генерального 
директора ЮНЕСКО Ирины Боковой и ответствен-
ного секретаря Комиссии РФ по делам ЮНЕСКО 
Григория Орджоникидзе сообщается, что ЮНЕСКО 
одобрила предоставление форуму в Ульяновске эги-
ды Организации, учитывая значимость данного ме-
роприятия.

«Убеждены, что выработанные в ходе форума ре-
комендации будут способствовать развитию культур-
ной политики России и формированию в междуна-

родных отношениях позитивной, объединительной 
повестки дня», - говорится в послании.

Организаторы Международного культурного 
форума в Ульяновске уже на протяжении несколь-
ких лет сотрудничают с ЮНЕСКО: представители 
организации принимали участие в форумах в 2011 и 
2012 годах, а III Международный культурный форум 
«Культура нового поколения», проходивший в 2013 
году, также состоялся под эгидой ЮНЕСКО. 

Напомним, IV Международный культурный фо-
рум «Культура и инвестиции: региональный аспект» 
состоится в Ульяновске 11-12 сентября. Его организа-
торами выступают правительство Ульяновской обла-
сти, министерство искусства и культурной политики 
региона и фонд «Ульяновск - культурная столица».

Международный культурный форум в Ульяновске  
пройдет под эгидой ЮНЕСКО

К  началу августа чайки покидают колонию и начинают кочевать. Зимуют чайки на Черном и Каспийском морях, некоторые улетают на 
Северное, Средиземное моря, в Японию, Китай, Африку…  
С чайками связывают множество погодных примет.  Раньше моряки подмечали: если чайка садится на мачту корабля или на воду, то по-
года будет хорошая и можно пускаться в плавание, а если чайки с пронзительным криком бродят по отмелям или прибрежным камням, то 
скоро будет шторм.  Наука это объясняет тем, что, когда высокое атмосферное давление и вода холоднее воздуха, над поверхностью воды 
нет восходящих воздушных потоков, которые бы поддерживали птиц, помогая им парить в воздухе. По этой причине чайки быстро устают и 
им приходиться садится, что, вероятно, печалит их не меньше, чем моряков.

Чайка на мачте - к хорошей погоде
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